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Ata da 132^ Sessão Ordinária da IS"" Legislatura da Câmara Municipal de Barra
do Garças - MT.
Aos 18 (dezoito) dias, do mês de maio, do ano de 2020 (dois mil e vinte), às
20:00 horas, por videoconferência, reuniram-se os Vereadores desta Casa de
Leis para mais uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador João
Rodrigues de Souza - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador
Geralmino Alves Rodrigues Neto (Dr. Neto) - r Secretário eleito. Observadas
as exigências regimentais, constatou-se "quorum" suficiente, para o início dos
trabalhos. Após, o Sr. Presidente se manifesta dizendo.
SR. PRESIDENTE: Presente o número legal, em nome de Deus e do povo barra-
garcense, declaro aberta essa sessão. Diante da modalidade de realização das
sessões, dispenso a leitura do trecho bíblico e do bino da cidade. Dou ciência a
todos os pares de que a sessão está sendo transmitida via Facebook, como
fazíamos nas sessões normais. Passo a palavra ao ilustre 1° Secretário, Dr. Neto,
para a leitura das correspondências expedidas e recebidas dessa sessão.
Posteriormente, o 1° Secretário cumprimentou a todos os presentes, e ap))s
iniciou a leitura das correspondências, com os Ofícios Expedidos. Ofício
601/20- requerimentos ao prefeito municipal Roberto Farias; Ofício n° 602/20-
requerimento a secretária de saúde Clenia Monteiro; Ofício n° 603/20- indicação*
ao secretário de transporte e serviços públicos Carlos Gontijo; Ofício n° 604/20-
indicação ao secretário de urbanismo Lúcio Junqueira; Ofício n° 605/20-
indicação a empresa Energisa; Ofício n° 606/20- indicação a empresa Barra Luz;
Ofício rf 607/20- indicação ao prefeito municipal Roberto Farias; Ofício n°
608/20- indicação a secretária de saúde Clenia Monteiro; Ofício n° 609/20-
indicação ao presidente João Rodrigues de Souza; Ofício n° 610/20- moção de
pesar aos familiares do Sr. Obed Fulin; Ofício n° 051/20- encaminha a título de
devolução o Veto n° 012/2019 ao prefeito municipal Roberto Ângelo de Farias;
Ofício n° 052/2020-encaminba matéria(s) aprovada(s) ao Poder Executi
Municipal Sr. Roberto Ângelo de Farias (Projeto de Lei n° 012/2020, de autorí
do Poder Executivo Municipal); Ofício n° 053/20- a mesa diretora da câmari
municipal de Barra do Garças informa ao secretário chefe de gabinete George
Câmara Maia e à secretária de administração Patrícia Parreira Saraiva, que está
à disposição para realização da audiência pública de prestação de contas; Ofício
tf 054/20- a mesa diretora da câmara municipal de Barra do Garças informa aj
secretário chefe de gabinete George Câmara Maia e à secretária de saúde Clen
Monteiro Silva Ibrabim, que está à disposição para realização da audiênc
pública de prestação de contas; Ofício tf 055/20- encaminha a título de
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devolução. Projeto de Lei Complementar n° 008/2019 ao prefeito municipal
Roberto Ângelo de Farias; Ofício n° 056/20- encaminha a Indicação n° 116/2020
de autoria dos vereadores desta casa de leis, para as devidas providências, ao
prefeito municipal Roberto Ângelo de Farias; Ofício n° 058/2020-encaminha
matéria(s) aprovada(s) ao Poder Executivo Municipal Sr. Roberto Ângelo de
Farias (Decreto n° 4.341/19, de autoria do Poder Executivo Municipal); Carta-
0 Ver. Gustavo solicita que informe o montante das verbas federais e estaduais
encaminhadas ao município, para atendimento das ações de combate à pandemia
de Coronavirus, ao prefeito municipal Roberto Farias; Carta- o Ver. Gustavo
solicita que informe o montante das verbas federais e estaduais encaminhadas ao
município, para atendimento das ações de combate à pandemia de Coronavirus,
à secretária de saúde Clenia Monteiro Ibrahim; Carta- o Ver. Gustavo solicita
que informe o montante das verbas federais e estaduais encaminhadas ao
município, para atendimento das ações de combate à pandemia de Coronavirus,
à secretária de fmanças Lucely Torres; Carta- o Ver. Zé Gota solicita serviço
de limpeza, cascalhamento de ruas sem pavimentação e tapa-buracos em ruas já
asfaltadas do setor Industrial, ao secretário de transporte e serviços públicos
Carlos Gontijo; Carta- o Ver. Zé Gota solicita serviços de asfaltamento das ruas
do setor Industrial, ao secretário de planejamento urbano e obras Agvailton
Alves Júnior; Carta- o Ver. Zé Gota solicita serviços de limpeza e lotes baldios
da rua Santo Onofre, bairro Jardim Nova Barra, ao secretário de urbanização e
paisagismo Lúcio Violin; Carta- o Ver. Zé Gota solicita serviços de asfaltamento
da rua Santo Onofre, bairro Jardim Nova Barra, ao secretário de planejamento
urbano e obras Agvailton Alves Júnior; Carta- o Ver. Cleber solicita empenho
no sentido de autorizar rondas policiais e blitz, na Av. Gabriel Ferreira, esquina
com a rua Joana Cristino Cortes, especialmente no período noturno, ao delegado
regional Dr. Uilinei Santana; Carta- o Ver. Cleber solicita empenho no senti^
de fazer uma vistoria através da equipe competente, na Av. Gabriel Ferrein
esquina com a rua Joana Cristino Cortes, à secretária de ação social Ida
Madalena; Carta- o Ver. Cleber solicita empenho no sentido de autorizar rond
policiais e blitz, na Av. Gabriel Ferreira, esquina com a rua Joana Cristino
Cortes, especialmente no período noturno, ao comando da polícia militar-CR-5
de Barra do Garças. Correspondências Recebidas. OFÍCIO N°
098/SMS/GB/BG/2020, a Secretária Municipal de Saúde, Sra. Clênia Monteiro
Silva Ibrahim, apresenta resposta ao Requerimento n° 024/2020; OFÍCIO
033/ADM/2020, a Secretária Municipal de Administração, Sra. Patrícia Parrei
Saraiva, apresenta resposta ao Requerimento n° 019/202
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75 CORRESPONDÊNCIA, o Representante da Fundação Amazônia Legal, solicita
76 informações sobre vigência da Lei Municipal n° 3.960/2018 promulgada em 06
77 de março de 2018; OFÍCIO N° 52421/2020/SRL/MT, o Superintendente
78 Regional do DNIT - MT, SR. Orlando Fanaia Machado, apresenta resposta à
79 Indicação n° 005/2020; OFÍCIO N° 035/ADM/2020, a Secretária Municipal de
80 Administração, Sra. Patricia Parreira Saraiva, apresenta resposta ao
81 Requerimento rf 02312020; MEMORANDO N° 5425/GCG/PMMT/19, o
82 Coordenador Administrativo do GCG da Polícia Militar do Estado de Mato,
83 Tenente Coronel Josadack Valdevino Teixeira, apresenta resposta à Indicação n®
84 404/2019; OFÍCIO N'' 106/SMS/GB/BG/2020, a Secretária Municipal de Saúde,
85 Sra. Clênia Monteiro Silva Ibrahim, em atenção à solicitação vem informar o
86 valor das verbas federais repassadas ao Município para ações de combate ao
87 Coronavírus; OFÍCIO N° 062/STSP/2020, o Secretário Municipal de
88 Transportes e Serviços Públicos, Sr. Carlos Roberto Gontijo, apresenta respostá\
89 à correspondência enviada pelo Ver. Zé Gota sobre serviços de limpeza
90 cascalhamento de rua e tapa-buracos de ruas já asfaltadas no setor Industrial;
91 CORRESPONDÊNCIA, o Senador Carlos Fávaro, informa que tomou posse no
92 cargo de senador da república pelo estado de Mato Grosso, e ainda fomeceu seus
93 contatos de telefone e e-mail; OFÍCIO N° 120/GAB/2020, o Secretário Chefe de
94 Gabinete, Sr. George Câmara Maia, encaminha abaixo assinado de familiares,
95 amigos, do Sr. Leonildo Borges Leal, solicitando a possibilidade de
96 denominação de seu nome há algum prédio público em nossa cidade; OFÍCIO
97 N° 122/GAB/2020, o Secretário Chefe de Gabinete, Sr. George Câmara Maia,
98 encaminha o Decreto Lei n° 4.341 de 08 de maio de 2020, para referendam;
99 OFÍCIO N° 123/GAB/2020, o Secretário Chefe de Gabinete, Sr. George Câmara
100 Maia, solicita a devolução do Projeto de Lei Complementar n° 008, de 06 de
101 abril de 2020. Correspondências Recebidas da Prefeitura Municip
102 DECRETO LEI N° 4.325 DE 23 DE ABRIL DE 2020. O Prefeito Municipal
103 Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, por meio de decreto "abre n
104 orçamento vigente, crédito adicional extraordinário e dá outras providências
105 DECRETO LEI N^ 4.329 DE 27 DE ABRIL DE 2020. O Prefeito Municipal,
106 Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, por meio de decreto "abre
107 crédito adicional suplementar no valor que menciona e dá outras providências
108 DECRETO LEI N" 4.333 DE 29 DE ABRIL DE 2020. O Prefeito Municipá
109 Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, por meio de decreto "disp
110 sobre o remanejamento de cargo em comissão no âmbito da administração dire'
111 e dá outras providências"; DECRETO LEI N° 4.335 DE 04 DE MAIO DE 2020.
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112 O Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, por
113 meio de decreto "altera o Decreto n° 4.280, de 13 de fevereiro de 2020, que fíxa
114 no Calendário Fiscal aplicável ao exercício de 2020 e dá outras providências";
115 DECRETO LEI N° 4.336 DE 04 DE MAIO DE 2020. O Prefeito Municipal,
116 Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, por meio de decreto "retifica
117 o artigo 1° do Decreto n° 4.267 de 29 de janeiro de 2020, que dispõe sobre a
118 composição do Conselho Municipal de Desenvolvimento Econômico";
119 DECRETO LEI N° 4.337 DE 05^ DE MAIO DE 2020. O Prefeito Municipal,
120 Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, por meio de decreto "altera
121 dispositivo do Decreto n" 4.332, de 29 de abril de 2020 e dá outras providências";
122 DECRETO LEI N° 4.338 DE 06 DE MAIO DE 2020. O Prefeito Municipal,
123 Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, por meio de decreto "atualiza
124 medidas excepcionais, de caráter temporário, para a prevenção dos riscos d
125 disseminação do Coronavírus (COVID-19), no âmbito do município de Barra do
126 Garças - MT e dá outras providências"; DECRETO LEI N° 4.339 DE 07 DE
127 MAIO DE 2020. O Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo
128 de Farias, por meio de decreto "dispõe sobre a instauração de Procedimento
129 Administrativo e dá outras providências"; DECRETO LEI W 4.340 DE 08 DE
130 MAIO DE 2020. O Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senlior Roberto Ângelo
131 de Farias, por meio de decreto "dispõe sobre o remanejamento de cargo em
132 comissão no âmbito da administração direta e dá outras providências
133 DECRETO LEI N° 4.342 DE 08 DE MAIO DE 2020. O Prefeito Municipal,
134 Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, por meio de decreto "dispõe
135 sobre a revogação da cessão da servidora através do Decreto n° 4.109/2019
136 DECRETO LEI N° 4.343 DE 12 DE MAIO DE 2020. O Prefeito Municipal
137 Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias, por meio de decreto "disp
138 sobre medidas temporárias restritivas às atividades privadas para prevenção dos
139 riscos de disseminação do Coronavírus (COVID-19), no âmbito do Municipi
140 de Barra do Garças - MT"; LEI ORDINÁRIA N° 4.171 DE 04 DE MAIO DE,^
141 2020. O Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias,
142 sanciona a Lei tf 4.171, que "altera a Lei n° 3.522 de 20 de março de 2014 e dá
143 outras providências"; LEI ORDINÁRIA N° 4.172 DE 05 DE MAIO DE 2020.
144 O Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Roberto Ângelo de Farias,
145 sanciona a Lei 4.172, que "dispõe sobre a limitação temporária do tráfego
146 veículos nas Ruas que menciona e dá outras providências". Terminada a leitui
147 das correspondências recebidas e expedidas, as mesmas permanecerão e
148 arquivo à disposição dos nobres Vereadores. Continuando, no Grande
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149 Expediente, seguem em seqüência, todas as falas dos Vereadores inscritos, nessa
150 noite.
151 SR. PRESIDENTE: Solicito a ilustre Assessoria Jurídica da Casa, que dê uma
152 atenção especial à questão dos decretos, no que se refere à contratação, remoção
153 e etc., de servidores, uma vez que como nós estamos em ano eleitoral, algumas
154 condutas em relação a essas situações de servidores, elas são vedadas, em razão
155 do ano eleitoral. Então, indico à secretaria da Casa, que proceda com bastante
156 atenção quanto a essas questões, e desde logo, submeto ao soberano plenário que
157 retiremos da pauta hoje, para que o referendum só venha depois que nós nos
158 certificarmos da legalidade dessas remoções, contratações e etc., ok? Passamos
159 agora ao grande expediente, vereador professor Alex, vossa excelência está com
160 a palavra pelo prazo regimental.
161 VER. ALEX MATOS: Primeiro, boa noite a todos, senhor presidente. Depois de
162 um tempo em que nós não conseguíamos estabelecer a transmissão das nossas
163 sessões, voltamos ao trâmite legal. Agradecer aos colegas pelas diversas vezes
164 que nos reunimos nesses sessenta dias. Praticamente uma reunião por dia. Então,
165 estamos mantendo a nossa atenção. E, como disse um colega nosso, antes da
166 gente começar o bate-papo, o trabalho de recomendar, sugerir, cobrar, nós
167 estamos fazendo nos últimos sessenta dias. Na verdade, mais. E, lembro do
168 primeiro pronunciamento do João, lá na primeira semana de março, ou última de
169 fevereiro, que nós falávamos sobre os perigos que essa pandemia podia trazer a
170 nossa cidade, e já solicitávamos planejamento e organização. Dessa forma,
171 senhor presidente, continuando a nossa comunicação com o Executivo
172 Municipal, nós vamos propor hoje um requerimento que solicita aos laboratórios
173 particulares o envio para essa Casa de todos os números, a quantidade de pesso^
174 que procuraram esses laboratórios e estão fazendo o exame do Covid-19, p
175 nós termos uma noção, nós câmara. Eu sei que eles tem uma comunicação com
176 a secretaria de saúde. Nós câmara termos uma noção de quantas pessoas estão
177 procurando esses laboratórios para testar, e até agora quantos deram positivos.'
178 E, mais, que a partir de agora, ele nos informe, nós câmara, nossa comissão
179 especial de crise, que a cada dois dias envie para nós os números de quantas
180 pessoas estão procurando esses laboratórios, e a medida que os resultados forem
181 saindo também nos informe da mesma maneira. O outro requerimento, senhor
182 presidente, requere aos secretários de administração, turismo, fmanç
183 indústria, comércio e agricultura que criem um protocolo de informações p
184 os comerciantes e empresários de nossa cidade sobre políticas públicas e aço
185 de mitigação desse momento de dificuldade dos comércios, empresas, tais quais,
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186 governo federal. Quais as medidas foram criadas de socorro ao médio, ao
187 pequeno empresário? Exemplo: Nós temos a informação de que as empresas,
188 nesse período de crise, podem suspender o contrato dos seus funcionários,
189 colocando-os no seguro-desemprego por trinta dias. É uma informação que nós
190 gostaríamos que tivesse a todos os comerciantes e empresários de nossa cidade.
191 Tem várias outras linhas de crédito que foram criadas: BNDES, Banco do Brasil,
192 Caixa Econômica, e que a maioria dos comerciantes e empresários não sabem.
193 Temos ainda linha de crédito de fundo de capital de giro, por exemplo, para áreas
194 de hotéis, restaurantes e similares do Estado de Mato Grosso. Tem uma linha de
195 crédito criada pelo govemo do Estado, deve ser apresentada aos empresários
196 desse ramo na cidade. E, quais as ações da prefeitura? Adiamento de IPT
197 suspensão de taxas, alvarás, licenças, a cobrança por agora. Então, esse
198 requerimento, senhor presidente, solicita desses secretários que se organizem,
199 entrem em contato com CDL e com todos os empresários e encaminhe esse
200 roteiro do que já há previsto em políticas públicas, com relação ao govemo, para
201 que empresários e comerciantes sejam socorridos. Além disso, que eles possam
202 também vir até nós e dialogar sobre esse assunto. Queremos ainda, senhor
203 presidente, requerer as informações que a empresa Águas de Barra está de fato
204 deixando de cortar o abastecimento na água para as famílias que não estão dando
205 conta de pagar, as que estão em dívida com a Águas de Barra, porque chegou-
206 nos algumas informações que eles continuam a cortar de famílias de baixa renda,
207 enfim. Isso foi pensado em um momento lá atrás. Teve um decreto que falava
208 sobre isso. Por último, senhor presidente, eu gostaria de lembrar e solicitar
209 também ao Executivo Municipal para saber quais as ações de socorro às famílias
210 carentes de nossa cidade. Nós já vimos que foram entregues cestas básicas. A
211 secretária de educação entregando a família de alunos que estão matriculados
212 nas creches e escolas de primeiros anos. Então, a gente tem que saber quant
213 pessoas já foram atingidas, cestas básicas entregues, como está o abastecimento
214 e a distribuição de remédios nas farmácias básicas, a questão do aluguel social^
215 que eu sei que tem um programa sobre isso. Então, quais ações estão sendo feitas
216 de socorro às famílias de nosso município. Dizer que nós estamos juntos, senhor
217 presidente, na questão da criação de um grande comitê de crise, como se fosse o
218 GGI, de todas as representações das três cidades. E, por último, que nós sim
219 solicitemos do Poder Executivo, desde o mês de abril, o professor Cleber, quep
220 presidente da nossa comissão de prestação de contas, vai falar mais sobre is^
221 cobramos a prestação de contas e a publicização no portal da prefeit
222 Infelizmente, não fizeram não foi por conta de não termos cobrado, senhor
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223 presidente. Esses são meus pensamentos. Boa noite a todos. Obrigado pela
224 participação. VER. PEBINHA: Alex, você me dá uma parte? Oh Alex, esse
225 negócio da cesta básica ai que o pessoal falou que ia dar, está a maior
226 dificuldade... O cadastramento lá para pegar uma cesta básica, tem gente que
227 está com mais de trinta dias que fez o cadastro e até hoje não recebeu a cesta. A
228 gente tem que saber como é que vai ficar, porque isso é uma vergonha, não é
229 cara. Uma humilhação dessas, ir lá no CRAS fazer uma inscrição para receber
230 uma cesta básica e o pessoal não vai lá visitar. Isso é uma questão, eu acho, de
231 falta de humanidade... brincando com as pessoas. Entendeu? Eu acho que tem'
232 que ter respeito com as pessoas. VER. ALEX MATOS: Muito bom, Pebinha.
233 Inclusive, dizer, senhor presidente, que a câmara, o primeiro repasse que foi feito
234 pela câmara, e lembro o senhor sugestionar que fosse encaminhado a ação social
235 para atender as famílias cadastradas e que não precisam passar por isso, Pebinha.
236 É mais do que obrigação do poder público socorrer o máximo de pessoas nesse
237 momento. Então, fica aí mais um reforço, nos encaminhe o que está sendo feito,
238 e de que maneira nós podemos ajudar também. SR. PRESIDENTE: Eu só queria
239 fazer uma colocação, Alex. Eu queria fazer uma colocação porque veja bem, as
240 vezes, a gente é formalista demais, e, as vezes, tão preocupado a gente fica em
241 seguir protocolo de formalismo, e acaba esquecendo da essência dos atos, para
242 que os atos foram criados. Excelências, pensem, duas mil famílias. Se nós
243 fôssemos, pensem, cinco assistentes sociais. Cinco. Vamos imaginar que cada
244 uma assistente social, cada uma delas, consiga entrevistar dez famílias durante o
245 dia na residência. Ela teria entrevistado cinqüenta famílias. Cinco, cada uma
246 entrevistando dez, elas fariam cinqüenta entrevistas por dia e cinqüenta
247 distribuição de cesta. Quer dizer que, numa semana, elas fariam duzentos e
248 cinqüenta. Quer dizer, levaria dois meses para chegar na última famíh
249 beneficiada. Então, nesse caso, nós temos que tomar à frente e fazer um
250 recomendação, fazer uma presunção de que essas famílias são necessitadas.
251 Porque, se a gente for conferir uma a uma, e ver se elas realmente são
252 necessitadas, para depois fazer a entrega das cestas, nós vamos matar o pessoal
253 de fome. Quando chegar nas últimas pessoas terão passados trinta dias. Então,
254 por isso que eu falo, é preciso pensar e operacionalizar as coisas. Entendeu? É
255 preciso presumir de que as coisas são honestas. Eu duvido muito que alguém que
256 se disponha a pedir uma cesta básica esteja sendo desonesto. Pode até ser qi^
257 tenha. Mas, entre dez que são desonestos e mil novecentos e noventa que estj
258 lá por necessidade, eu ainda prefiro arriscar os dez. Então, as vezes, é mu
259 formalismo que a gente impõe, ou que a lei impõe, para se conceder u;
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260 benefício, e esse formalismo nessa situação, que é muita, muita gente, isso acaba
261 difícultando o acesso. Pois não, Dr. Paulo. VER. DR. PAULO RAYE; Eu
262 concordo com você, Joãozinho, em gênero, número e grau. Eu fui procurar
263 aquela pessoa que entrou em contato para pegar cesta básica, nós encaminhamos
264 para a prefeitura, para a secretaria de ação social. E, foi comunicado que essas
265 pessoas da ação social, que estavam fazendo esse serviço, muitas delas com
266 medo, não estão fazendo em virtude da idade ou de alguma coisa nesse sentido.
267 Então, está tendo uma demora nessa qualificação dessa cesta básica. Então, eu
268 acho que você poderia conversar e achar um meio de entregar para a populaç
269 de um modo mais rápido, sugerir a prefeitura um modo mais rápido. O modo é
270 excelente, mas a presunção de honestidade é muito importante. Vamos fazer a
271 presunção de honestidade. SR. PRESIDENTE: Correto, meu doutor. Nesse
272 sentido, encaminho a nossa comissão de enfrentamento, já para amanhã, nas
273 primeiras horas do dia, marcar uma reunião com a secretária de assistência social
274 para já tratar desse tema especificamente, porque é ela que coordena isso aí. Ela
275 tem as suas razões, eu sei. Dentre elas, uma exigência muito grande do ministério
276 público para formalizar esse documento da entrega das cestas. É uma exigência
277 do ministério público. Então, as vezes, tem que conversar com ela, para ela falar
278 com o promotor. Falar: doutor, se a gente for fazer todo esse formalismo que o
279 senhor está querendo, a gente não vai suprir aquilo que é a idéia essencial, que é
280 assistir o cidadão que está nesse momento de dificuldade. Então, nós temos que
281 achar, como gestores da crise, que é o que eu tenho dito muito esses dias, pontos
282 de equilíbrio. Nós temos que achar ponto de equilíbrio porque é uma situação
283 nova, que gera todo dia situações novas e que exigem soluções novas. VER. DR.
284 CLEBER: Boa noite, senhor presidente. Boa noite meus colegas. Sejam todos
285 bem-vindos e que Deus os abençoe nessa noite de hoje. Presidente, eu peço a
286 palavra para fazer algumas considerações, algumas pontuações també:
287 Primeiro a questão que fizemos alguns requerimentos até pela comissão especial
288 que foi montada por essa Casa de Leis, que é a comissão especial de fiscalizaçã
289 do decreto de calamidade pública. Fizemos uma reivindicação à prefeitura e, sé"
290 vossa excelência me permite, vou ler. Foi feito o seguinte: requeiro a mesa, após
291 os cumprimentos das formalidades regimentais de deliberação do plenário, que
292 seja encaminhado expediente ao prefeito municipal solicitando que seja
293 encaminhado a essa Casa de Leis cópia de toda a documentação referente a
294 contrato fumado entre a prefeitura municipal e a empresa Viveiros Tudo Ve
295 e Floricultura para serviço de revitalização da orla do Rio Garças e Pr!
296 Domingos Mariano Beira Rio; o contrato da empresa Creone Silva Reis
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297 realização... no Hospital Municipal Milton Pessoa Morbeck, o pronto-socorro, e
298 ainda solicitando a cópia de todos os documentos referentes a contratos
299 celebrados pela prefeitura ou terceiros, desde a data de 1° de abril até a presente
300 data. Este requerimento foi encaminhado no dia 30 de abril de 2020. Nós
301 recebemos hoje da secretária municipal, a senhora Patrícia, secretária municipal
302 de administração, senhora Patrícia Parreira Saraiva, um CD em anexo, onde
303 consta memorando e as informações. Ocorre, excelência, que o CD está aqui.
304 Ele está em branco. Não tem nada nele. Eu abri ele aqui hoje, na presença d
305 vereador Alex e do Zé Gota. O CD está em brando. O CD não tem nada. Então

306 como diz o vereador Miguelão, já foi para o dia 30, hoje é dia 18 de maio e nós
307 recebemos a resposta em branco. Não tem nada nesse CD. Então, eu quero
308 reiterar para que seja reiterado esse pedido, para que seja encaminhado esses
309 documentos, porque é brincadeira. Nós estamos pedindo para ser fiscalizado,
310 que o ministério público pediu agora através de uma determinação judicial. Nós
311 já havíamos solicitado desde o dia 30 de abril. Foi solicitado à prefeitura para
312 que encaminhe toda a documentação referente aos gastos feitos, ao dinheiro
313 recebido, e as compras e os gastos feitos com o Covid-19 através do decreto de
314 calamidade pública para a comissão especial dessa Casa. E, hoje nós recebemos
315 um CD, mas não tem nada. Está em branco. Então, se quer que seja tratado com
316 seriedade essa Casa de Leis, porque essa semana nós fomos muito espezinhado
317 por pessoas que não tem conhecimento. E, eu queria usar a palavra nesse
318 momento, até porque nós estamos tendo transmitido ai no Facebook, para
319 esclarecer algumas situações. Primeira situação, essa Casa de Leis, ela
320 encaminhou à prefeitura municipal, ao chefe do Executivo, um documento
321 propositivo para que fosse feito medidas em relação ao Covid-19, a expansão ̂
322 o aumento da curva de infecção que nosso município está enfrentando, e
323 prefeito editou um decreto. Ele emitiu um decreto. Lembrando que câmara não
324 emite decreto. Nós não temos esse condão de editar um decreto. O decreto é do

325 prefeito. É um decreto municipal de cunho, de lavra do Executivo. E, que lá
326 muitas coisas que foram feitas pelo Executivo não estavam. Basta as pessoas, e
327 eu peço que vossas excelências coloquem a íntegra do documento expedido por
328 essa Casa de Leis, no site da câmara, para que a população possa, principalmente
329 os comerciantes que ficam desagradados com algumas situações, mostrar o
330 nosso decreto, a nossa propositura para um decreto, que lá muitas coisas q
331 foram feitas pelo prefeito, pelo Executivo, saíram da lavra dos vereador
332 Muitas coisas saíram de lá, assim como coisas que nós recomendados també
333 não foi acatado. Então, para a população entender que o prefeito tem a
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competência e a autonomia de editar o decreto, atendendo ao que nós pedimos
ou não, ou vetando. Isso é de competência do Executivo. Então, eu diria, para
que todos fiquem cientes, que muita coisa que foi pedido lá e não foi atendido e
que muita coisa que nós não colocamos foi editado, foi colocado no decreto. Eu
não estou aqui querendo fazer minhas escusas, mesmo porque a minha opinião
quanto ao tratamento dessa doença e a curva de infecção de que nós estamos
tendo eu já expus na intemet num video que fiz. Então, eu não tenho que dar
mais satisfação a mais ninguém do que eu penso ou deixo de pensar. Agora,
pessoas quererem atacar a essa Casa, aos membros dessa Casa, alegando que nós^
estamos preferindo pessoas ao invés de outras, isso não pode. Isso aí é algo
covarde o que estão fazendo, porque quem fez foi o prefeito. E, algumas pessoas
estão perguntando, e está vindo informação de lá dizendo que foi pressionado
pela câmara e pelo ministério público. Pela câmara e pelo ministério público.
Ora, se eu tenho uma caneta e eu sou o gestor de uma cidade, de um munieípio,
eu tenho que tomar uma atitude, e eu não posso ceder a pressões de ninguém. Eu
sou gestor. E, é isso que diferencia os líderes dos demais. O líder tem que tomar
decisão no momento correto, e não tem que ceder à pressão de ninguém. Ele tem
que agir de acordo com o entendimento de liderança dele, a responsabilidade que
está nas mãos dele. Tem que agir. Essa é a diferença dos homens comuns dos
homens que são lideres. Diante de um mandato vem o bônus, mas também vem
o ônus. Os dois andam juntos. E, você não pode comer um açúcar e esquecer o
pó. Os dois estão juntos. A partir do momento em que você tem um mandato,
você tem que respeitar esse mandato e ter a caneta na mão. A decisão é minha,
quer queira ela seja salgada, amarga ou se ela seja doce. Alguém vai fatalmente
ser preterido. Alguém vai ser desagradado em uma decisão. Agora, a decis
tem que ser tomada. E, não alegar que está sendo pressionado pelo judiciária
pelo órgão que é o ministério público ou pelo órgão do Legislativo, de maneira
alguma. Porque se fosse assim não haveria os três poderes e a independência,
entre eles. Correto? Então, só para esclarecer essa situação que está sendo
divagada na cidade, e talvez até de forma maldosa, até talvez membros dessa
própria Casa que tenha feito algumas ferroadas em alguns locais inadequados de
forma indevida ou de forma leviana. Então, só para vossa excelência, hoje aí,
que fique reforçado na ata, e que fique esclarecido aqui para a população qu;
essa Casa não se acovardou em momento algum. Essa Casa emitiu parec
reuniu-se na segunda-feira todos os vereadores, e daqui saiu uma proposta,
que essa proposta foi atendida em alguns termos e em outros termos não fói
atendido. VER. DR. PAULO RAYE: A questão é o seguinte: tudo que foi
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371 preciso fazer, nós fizemos. Quando eu falei aí na câmara, não tinha nenhum caso
372 na Barra, que eu falei que era perigoso e que isso ia acontecer. Não tinha nenhum
373 caso. E, aconteceu. Só que a culpa não é nossa. Nós levamos aquelas sugestões,
374 entregamos em mãos, aquele era o nosso pensamento. Nós não podemos fazer
375 nada. Agora, você falar; restaurante tem que fechar. Mas, delivery ninguém
376 respeita. Eu estou andando na rua. Eu fui à Policlínica hoje. Tem um monte de
377 gente sem máscara. As pessoas tem que entender que essa evolução da doença é
378 rápida demais. Teve muito caso de ontem para hoje. Tem nego em UTI. Tem
379 nove internados. Quer dizer, gente que morreu, três daqui e um de Ponte Branca.
380 Isso não é brincadeira. Agora, eu acho que o que você falou, eu concordo com
381 tudo que você falou. Só acho o seguinte, a responsabilidade do povo tem que ser
382 assumida. O povo tem que assumir a responsabilidade. Não custa colocar a
383 máscara. Diminui 60% o contágio. Agora, nós levamos ao prefeito. O ônus
384 agora, se acontecer alguma coisa daqui pra frente, é dele. Se virar uma pandemia,
385 se morrer uma porrada de gente, a culpa não é nossa. A culpa é de quem podia
386 fazer alguma coisa, na hora que podia fazer alguma coisa. Nós não podemos ser
387 melindres nessa hora: ah, porque o decreto presidencial está contra; ah, porque
388 não podemos. Gente, isso aí não é brincadeira. A vacina, eu falei para o
389 Joãozinho sobre a vacina, mas eu tenho que ficar vivo até outubro. Agora digo
390 para vocês, não estou deixando de ir na policlínica, não. Eu tenho 72 anos. Hoje
391 atendi 25 pacientes. Lógico, de máscara, mantendo a distância. Mas, eu estou
392 indo lá na boca do lobo, que é onde está saindo a maioria dos casos. Mas, eu não
393 posso correr da arraia. Entendeu? Eu sou médico. Eu sou obrigado a ir. Então,
394 eu não dormiria sossegado se fosse me esconder dentro de casa. Eu podia.
395 Conversei com o Beto. Eu podia me isolar e ficar em casa sossegado. Mas
396 não sou desse feitio. Você sabe disso. Eu peço aos colegas da câmara municip
397 hoje, gente, Joãozinho tem que tentar a última vez conversar porque é realmente
398 importante. É isso que nós podemos fazer. Muito obrigado. VER. DR. CLEBER:'
399 Pois bem, Dr. Paulo, só para encerrar, obrigado pelo seu aparte, muito
400 conveniente. E, vindo de um médico, que entre nós aqui é uma pessoa que tem
401 conhecimento técnico para isso. E, outra coisa, essa Casa de Leis fez o que tinha
402 para fazer. Nós autorizamos a reforma do Med Barra lá atrás, que fosse utilizado.
403 Tudo que chegou nessa Casa de Leis para preparar, nós fizemos. Foi autoriza
404 tudo que chegou para nós. O que era uma preparação dessa pandemia, dessa mt
405 infectabilidade que está, nós fizemos. Foi feito, mas não se encaminhou da fi
406 que precisava. VER. ALEX MATOS: Só reforçar, quando você fala que nós
407 autorizamos o Med Barra a virar um outro local de atendimento, que seria essa
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408 triagem, eu quero reforçar, o primeiro repasse a ser feito de devolução a
409 prefeitura, presidente, o senhor, por favor, me corrija se eu estiver errado, era
410 pensando em auxiliar nesse equipamento lá do hospital. Como não foi levado
411 adiante, o presidente solicitou encaminhar a assistência social para ajudar as
412 famílias que são cadastradas e precisam de alimento. Confere, senhor
413 presidente? VER. DR. CLEBER; Bom, só para encerrar. Eu quero só encerrar e
414 uma boa noite a todos e uma boa semana a todos nós. SR. PRESIDENTE: Sim;

415 Alex, confere. Confere sim. VER. CELSON SOUSA: Boa noite presidente. Boa
416 noite colegas vereadores. Eu quero aqui já aproveitar a oportunidade e
417 parabenizar a fala do vereador Dr. Cleber. Realmente, Cleber, você está de
418 parabéns. Nós fizemos tudo isso que você falou. E, também, vou sair um pouco
419 fora desse vírus, e falar um pouquinho das obras que estão acontecendo em Barra
420 do Garças. A gente também é bastante cobrado. E, eu recebo várias ligações
421 falando que estão paradas as obras. E, hoje eu tirei o dia para dar uma visitada
422 nessas obras, aonde eu estive primeiro aqui no Nova Barra, que é vizinho aqui
423 da minha residência, aqui na Avenida Amazonas, aonde está sendo feito aquela
424 canalização, fazendo aquela urbanização todinha ali daquela avenida. Haja vista
425 a obra está bastante lenta, mas está saindo. Onde já estão colocando ali uma
426 iluminação. Ela vai ser toda iluminada com as lâmpadas de LED. Porque as
427 lâmpadas mais forte para ficar um pouco mais clara, porque ela realmente é
428 muito escura. E, já está feito também as calçadas. Está aguardando só agora
429 aquela parte ali do DNIT para que possa dar prosseguimento naquele canal, para
430 que seja feito ali. Eu acredito que no mais tardar daqui quatro mês já deve estar
431 praticamente pronto já. E, também, presidente, algumas indicações que fizemos.
432 Nós fizemos também algumas indicações com relação ao asfaltamento a alguns
433 bairros de Barra do Garças, e nós tivemos fazendo essa visita também. E, que;
434 parabenizar o secretário Agvailton, que vem fazendo um grande trabalhdr
435 Sempre que a gente pede informações pra ele, ele repassa pra gente. Eu estive
436 ali naquele bairro próximo ao Ouro Fino, ao lado daquele clube da Policia
437 Federal, aonde eu fiz algumas indicações também, e indicações também dos
438 colegas vereadores. Está sendo executado ali a obra de asfaltamento. Fizemos a
439 indicação também para asfaltar uma pequena rua, é só uns cem metros de rua,
440 mas parece que nesse primeiro momento não vai dar para asfaltar. Mas,
441 conversei o Carlinhos e ele me garantiu que vai pelo menos encascalhar ess
442 pedaço lá. Eu acho que já resolve mais ou menos aquele problema ali. E, ur
443 situação só que estou um pouco triste ainda porque é com relação com a abertu
444 de ruas. Eu fiz uma indicação para abrir uma rua aqui próximo a Verde
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445 Transporte, aonde eu falei na outra sessão e corri atrás, mas, infelizmente, ainda
446 não foi aberta essa rua e o pessoal está aguardando a abertura da rua lá para
447 construir mais umas casas ali naquele setor também. Então, se o Carlinhos tiver
448 me ouvindo aí, o secretário de obras, que tome providências o mais rápido
449 possível para que abra essa rua, para que o pessoal possa construir as suas
450 residências. E, uma situação também, que eu já falei outras vezes, e quero voltar
451 a falar novamente, é com relação ao Estádio Zeca Costa. É a única praça
452 esportes que nós temos oficial em Barra do Garças. Mas, se for ter um evento 1
453 de portão fechado, infelizmente, não pode ter, porque o muro caiu ali devido às
454 fortes chuvas que aconteceram. Caiu um pedaço do muro. A licitação já foi
455 aprovada. Eu não sei porque ainda não começou essa obra. Porque eu já procurei
456 também o pessoal e não é falta de recurso. É falta de começar. Então, eu queria
457 pedir também se o secretário de obras, juntamente com o coordenador de esporte,
458 o Bilego, que está fazendo um grande trabalho também, se tiver ouvindo
459 também, assistindo nós aí, que dê uma posição pra gente de quando vai começar,
460 porque os esportistas me cobram. Eu trabalho dentro do Estádio Zeca Costa e
461 sou muito cobrado. Tem hora que fico até com vergonha de chegar lá no estádio,
462 porque aquele muro caído, e eu vou chegando e os caras começam a cobrar.
463 Então, a gente fica preocupado com isso, por isso a gente fica cobrando. E, eu
464 quero parabenizar, presidente, vossa excelência por ter conduzido tão bem,
465 nesses últimos dias ai, esses debates que aconteceram ai sobre o coronavírus, e
466 essas ações que foram tomadas. Eu quero te parabenizar por você ter nos ouvido,
467 e você ter também colocado algumas situações muito boas. A primeira coisa que
468 você fez foi ter feito essa reunião das três cidades, onde reuniram-se os
469 vereadores de Barra, Pontal e Aragarças, preocupado em salvar vidas, e voç'
470 conduziu muito bem essas reuniões. E, as ações estão sendo tomadas graças
471 câmara de vereadores de Barra do Garças, Aragarças e Pontal. Então, você está
472 de parabéns, presidente. Todas as vezes que nós te procuramos, você gentilmente
473 nos atendeu. E, os vereadores estão comparecendo em massa, preocupados conv
474 essa situação. Esperamos que as coisas possam melhorar. Graças a Deus está
475 surtindo efeito essas demandas que tivemos essa semana. Está surtindo efeito
476 aonde deu uma freada nesse vírus que está preocupando os moradores de Barra
477 do Garças e região. E, eu queria fazer aqui uma nota, não de repúdio, mas de
478 descontentamento com a cidade de Xavantina e com a cidade de Bom Jardi

479 pelo o que eles fizeram nesses vídeos que soltaram aí denegrindo a nossa cida
480 Isso ai a gente fica bastante triste porque Barra do Garças é parceira da regi
481 Todos dependem de Barra do Garças. E, nós, numa dificuldade, que poderiam
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482 falar alguma coisa para somar, melhorar, vem denegrir, falar que nossa cidade
483 não poderia receber pessoas de Xavantina ou de Bom Jardim porque, se viesse,
484 teria que ficar de quarentena. Isso é uma falta de respeito para conosco de Barra
485 do Garças. Eram essas minhas palavras, senhor presidente. Eu quero parabenizar
486 mais uma vez a câmara de vereadores de Barra do Garças pelo debate
487 maravilhoso e pelas ações que foram tomadas nesses últimos dias. Um abraço.
488 SR. PRESIDENTE: Se vossas excelências me permitem, só quero frisar um;
489 coisa sobre essa questão de Nova Xavantina e Bom Jardim. Nós estamos homens
490 públicos, mas nós passaremos. E, claro que nós deixaremos algumas heranças
491 para os nossos povos: nós de Barra; os homens públicos de Nova Xavantina; e
492 os homens públicos de Bom Jardim. Ocorre que, entre essas heranças que nós
493 deixaremos, certamente não deve estar o cultivo do ódio e da animosidade entre
494 as populações em relação a esses municípios. Acho que foi uma infelicidade dos
495 gestores. Eles já vieram a público. Mas, nós temos que ter a sabedoria para saber
496 que, na verdade, nós somos populações irmãs, com Xavantina, com Bom Jardim.
497 A nossa feira, para quem não sabe, uma parte substancial dos nossos feirantes
498 são produtores ali do Bom Jardim. Então, claro que nós ficamos indignados.
499 Nossa cidade foi afrontada, desrespeitada. Xavantina, por exemplo, nós somos a
500 referência de saúde em Nova Xavantina. Mas, nós devemos ter a grandeza de
501 espírito de saber que aquilo foi um destempero momentâneo do administrador.
502 E, não seremos nós quem cultivaremos ou deixaremos como herança o incentivo
503 a rixas entre as populações da nossa cidade com as cidades vizinhas. VER.
504 GARRINCHA: Boa noite, senhor presidente. Boa noite a todos companheiros.
505 O senhor mandou muito bem, presidente. Realmente o senhor é o cara. O que o
506 Celson falou, o senhor mandou muito bem. E, o senhor falando nisso aí foi bom
507 que eu lembrei do anel viário aqui indo para Bom Jardim. Esses dias, eu pas;
508 lá, e pensei que as coisas estavam caminhando. Na última reunião que teve, até
509 foi o Miguelão estava falando que estava parado por causa de chuva, rapaz, e &
510 pensei que o anel viário de Aragarças estava caminhando. Passei por lá. Rapaz,
511 virou só cerradão. Não tem nada lá mais. A empresa foi embora. Tudo
512 abandonado, acabado. Eu acho até que nós com os vereadores de Aragarças
513 podiamos até forçar a situação lá. Quero aproveitar também, senhor presidente,
514 e gostaria de falar do salários dos servidores da prefeitura, o pessoal da rede de
515 frente. Mil e quarenta, eu acho um absurdo para as pessoas estarem arrisca
516 tanto a vida. (Frase inaudível). Já tem pouco enfermeiro e vai perder
517 Ninguém vai arriscar a vida por causa desse salário de mil e quarenta. O
518 coisa que gostaria de falar também, senhor presidente, é que se fala muito das
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519 academias: ah, vai fechar a academia... (Frase inaudivel). VER. GUSTAVO
520 NOLASCO: Boa noite a todos. Boa noite vereadores. Boa noite população que
521 nos acompanha através do Facebook. Quero agradecer a cada um que está nos
522 acompanhando. Eu, sobre o que aconteceu hoje, do ministério público e a justiça
523 está pedindo toda a prestação de contas para a prefeitura... Na semana passada,
524 eu mandei um ofício para o prefeito e secretária de saúde e secretária de fínanças,
525 pedindo para que prestasse contas do que já havia recebido e como estava sen
526 gasto os recursos. Também estou com um projeto de lei. Infelizmente, o Dr,
527 Heros falou que ele não entra em pauta hoje. Mas, já era um projeto de lei que
528 eu j á tinha encaminhado há alguns dias para a câmara, pedindo também toda essa
529 prestação de contas do município para com a população, não é. Eu não vou falar
530 nem para a câmara. Mas, sim para a população. Porque é uma falta de respeito
531 essa omissão dos números. Você conversa com a secretária: não, o prefeito tem
532 que autorizar eu fazer isso. Ah, espera aí. Por que essa difículdade toda? Está aí
533 a primeira pergunta. Por que essa difículdade toda? A secretária de fínanças
534 falou: olha, o Roberto tem que me delegar essa missão, quando eu fui
535 pessoalmente falar com ela na semana passada. Enfim, dando seguimento. Em
536 relação ao último decreto que saiu, fechamento de bares, restaurantes,
537 academias, eu discordo. Participei das reuniões segunda-feira. Eu discordo com
538 o fechamento das academias. Acho que era isso que o Garrincha estava tentando
539 falar e o áudio dele não estava funcionando. O fechamento das academias,
540 academia presta serviço de saúde. Se a gente olhar a lógica do coronavírus, ele
541 atinge com maior força as pessoas que não estão tão preparados fisicamente. E
542 um dos pontos que eu defendo. Eu também acredito que, o pós-pandemia, a
543 cabeça das pessoas vai ser atingida. O intelecto, a depressão vai ser muito pior
544 do que o Covid-19.Então, é importante a gente rever algumas questõeS(T
545 Fechamento de conveniências à noite. Acho que dez e meia da noite, por aí, ou
546 a partir de meia noite. Eu acho que também é desnecessário. Se a pessoa chegg
547 ali numa conveniência, distribuidora, compra e vai embora, está tranqüilo. É
548 normal. Muito melhor do que aquelas grandes filas de supermercado que a gente
549 viu na semana "trasada". Chega no Nilo ali, é quinhentas pessoas emboladas.
550 Uma loucura. Então, eu acho que não é essa a forma de combater. Como
551 compartilhei com vossas excelências no nosso grupo de WhatsApp um vídeoyá^
552 uma cidade que está sendo exemplo para o Brasil e para o mundo, onde to
553 comércio se adequou, abriu suas portas com medidas protetivas de seguranç
554 vem funcionando em Itapetinga. Município de Itapetinga. Assistam o vídeo.'
555 Vocês também que estão nos assistindo, população, comerciantes, assistam esse
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556 vídeo. Olha como Itapetinga vem fazendo. Nós não precisamos... Se a gente
557 andar na linha, todo mundo usar máscara, lavar as mãos, álcool gel em todos os
558 lugares, lavatórios públicos pelo centro da cidade, eu acredito que a gente
559 consegue achatar a nossa curva e levar as nossas vidas um pouco mais normal.
560 O desemprego vai matar mais gente do que o próprio Covid-19. Ouçam isso.
561 Vamos ser também com sabedoria. Pessoal, muito obrigado pela oportunidade.
562 Obrigado a todos que estão nos acompanhando via Facebook, e uma boa noite.
563 Fiquem com Deus. Boa sorte. E, muito obrigado. VER. ZÉ GOTA: Boa noite,
564 presidente. Boa noite a todos os colegas. Boa noite população que está ai nos
565 assistindo. Serei bem especifico. Eu fiz uma indicação, no qual coloquei o nome
566 de todos os colegas parlamentares, porque eu sei que é um desejo de todos
567 também. Como na sexta-feira naquela reunião que fizemos online eu debati
568 sobre isso, além do aumento salarial que a gente pede principalmente para os
569 servidores da saúde, o reajuste, não é, o conserto da tabela, o reajuste salarial,
570 que possa estar ocorrendo a gratificação para esses servidores que estão ai na
571 linha de frente. A gente sabe que o que está acontecendo, infelizmente. O
572 Garrincha até mencionou antes de travar. Porque tem enfermeiros, técnicos
573 pedindo conta, porque a gente sabe que o salário lá é completamente defasado,
574 não há nenhuma gratificação. E, enfrentar uma pandemia com um salário de mil
575 reais, ninguém vai dar conta. Primeiro pela pandemia, pelo risco. E, outra, qual
576 é a estabilidade que um servidor do município de Barra do Garças tem,
577 principalmente os servidores da saúde? E, infelizmente, o que a gente está
578 sabendo aí, muitos que estão sendo contaminados, eu acho que o município tem
579 que arcar e ajudar, dar toda atenção para esses servidores que estão ai na linha
580 de frente, porque eles são os nossos heróis, podem ter certeza disso. Então, nada
581 mais justo o município fazer uma gratificação, dar um bônus para ess^^
582 servidores que estão na linha de frente. É isso que eu tenho que falar, senhoresS^^^
583 Foi mencionado aqui pelos nobres colegas, eu continuo com meu
584 posicionamento, e sempre será, desde o começo da pandemia, porque eu acho a*
585 seguinte: ah, para abaixar, quanto que é? Desde o começo, quando o Paulo Raye
586 falou na tribuna, eu sou testemunha porque eu estava prestando atenção nele...
587 Quando ele citou na tribuna da pandemia, sobre o perigo, eu disse, meu-
588 posicionamento sempre foi esse: vai deixar os comércios abertos? E, se ir contr^
589 as regras da vigilância sanitária, secretária da saúde, protocolo do ministério
590 saúde, da secretaria de saúde do Estado, entre outros? Agora vai fechar? N|
591 pode fechar um ou dois ou três setores. E, fecha. Tem que fechar tudo e deii
592 só os serviços essenciais, como é previsto no ordenamento jurídico. Então, eu
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593 continuo com meu posicionamento. Meu posicionamento sempre será esse.
594 Como eu mencionei, fechou alguns estabelecimentos que eu ia. Eu vi a
595 organização que está. Onde você chegava tinha álcool e gel na mão. Onde você
596 chegava tinha pano, álcool gel, entre outras coisas. Mas, isso é uma determinação
597 do Executivo. É um decreto dele. Mas, eu continuo com esse meu
598 posicionamento, que se fosse fechar um, dois ou três ou quatro setores, tinha que
599 fechar tudo e deixar só serviços essenciais. Lógico, debatendo e escutando cada
600 representante do seu segmento. Agora, o que eu fico mais magoado, presidente,
601 como falamos naquela reunião entre as câmaras municipais de Aragarças e
602 Pontal; como o Alex mencionou aqui também; como o vereador Cleber falou
603 aqui também; agora colega chegar e tentar queimar um ou outro num
604 estabelecimento, politicagem nessa hora, no meio de uma pandemia. Aí é f***.
605 Desculpa a palavra. Mas, ai é complicado. Vou chegar e vou queimar meu
606 colega, meu colega parlamentar? Chegar falando que é... Vou dar um exemplo:
607 o Miguel, Zé Gota, o Alex e o vereador Cleber, eles que pediram para fechar
608 isso. Moço, eles que mandaram. A gente manda no que? A gente legisla. A gente
609 não manda, não. Ninguém tem a caneta para mandar, não. Ah, não, que o
610 vereador Jaime, o vereador Garrincha e o outro, mandou fechar aqui a água de
611 coco, os bares, o restaurante. Politicagem. Infelizmente, politicagem no meio de
612 uma pandemia é vergonhoso. Fica vergonhoso é para a câmara municipal, que
613 todo mundo aqui está lutando, falando a sua opinião, escutando as bases,
614 escutando os representantes. Agora, ficar fazendo política, aceitar queimar,
615 presidente. Eu recebi vários prints. E, eu falei, como se diz, com o império do
616 Fake News na cidade, eu falei: oh, já tem um inquérito, foi aprovado na câmara
617 municipal. Isso é muito bom. Até vou comunicar para os vereadores, que se não
618 me engano, já sancionou pelo governador, a multa é de trinta, quarenta mil re '
619 quem faz Fake News para prejudicar, principalmente numa pandemia, que
620 gente pode dizer que é um surto. É bastante complicado o que está acontecendo
621 em nosso município... Então, eu só tenho a dizer que a união faz a força. A gente
622 sabe disso. A gente tem é que acalmar a população com muito trabalho, sempre
623 escutando ela e seus segmentos. É isso o que eu tenho pra falar, presidente, senão
624 vou me alongar muito. Obrigado. Quero agradecer de coração. E, sempre estarei -S-
625 à disposição. VER. GUSTAVO NOLASCO: Vossa excelência me permite trinta
626 segundos da fala? Algumas pessoas vieram falar comigo a mesma coisa que voc^
627 está falando, o que você expressou aqui. Isso aqui não atinge todos
628 vereadores, o que eu vou falar. Mas, a verdade seja dita. Segunda-feira passai
629 começando a reunião oito horas da manhã, começou a bateria de reuniõ
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630 segunda-feira, depois de uma explosão de casos no final de semana, teve morte.
631 Fizemos a reunião na segunda. Teve reunião na câmara e teve reunião na
632 prefeitura. Não vou falar todos. Não foram todos. Mas, a maioria, não me
633 recordo o nome, teve uma reunião na câmara, que o áudio da reunião foi até
634 apagado, isso é uma realidade... Alguns vereadores que eram à favor do
635 fechamento, alguns lockdow... Falou: tem que fazer lockdow, que não sei o que.
636 Teve isso e foi uma realidade. Foi uma realidade e respeito a opinião de cada
637 um. Às vezes, tem gente que vem fazendo Fake News. Mas, as vezes, não são
638 como Fake News. Mas, foi isso que aconteceu internamente nas nossas reuniões.
639 Teve vereador que estava sendo á favor de lockdow. Teve vereador que foi à
640 favor de fechamento mais amplo de comércio. Então, isso aconteceu. Lá na
641 reunião na prefeitura teve discussão entre vereadores. Eu entrei numa discussão
642 feia. Nós entramos em discussão com dois vereadores em um momento na

643 câmara e em um momento na prefeitura. Não preciso falar nomes. Não tem
644 necessidade. Então, o decreto do Beto, o decreto do prefeito, parte dele foi
645 elaborado junto com vários vereadores que foram para a reunião, lá na sala dele,
646 lá na prefeitura. Teve vereadores que realmente pressionou para o fechamento
647 dos bares e conveniências durante a madrugada, mesmo que sem mesas na porta
648 evitando aglomeração. E, teve vereador que pressionou para o fechamento das
649 academias. Isso é uma realidade. Não adianta acontecer as coisas e depois falar
650 que não aconteceu. Aconteceu. Nossas reuniões de segunda passada foi desse
651 jeito. Foi calorosa. Teve bate-boca, discussão entre vereadores. Infelizmente
652 teve. Então, isso aconteceu. Teve gente que pressionou o Beto, ficou bravo com
653 o Beto. O Beto, antes de editar aquele decreto, nos pediu uma semana para tomar
654 alguma medida. Falou: vamos esperar mais uma semana? Que seria hoje. Para a
655 gente ver como vai evoluir o quadro em Barra do Garças. SR. PRESIDENTE:
656 Excelência, vossa excelência já esgotou o prazo. Vamos dar andamento. VEIE
657 ZÉ GOTA: Presidente, não, era só para finalizar porque o que está ocorrendo
658 nos quatro cantos da cidade é isso: que fulano e ciclano mandou fechar. Quem
659 que manda? A gente está três anos e meio aqui na câmara municipal, quem'
660 pressiona o prefeito, como? Vocês conhecem o prefeito. VER. PEBINHA: Esse
661 assunto está ruim demais, presidente. Deus me livre. VER. ZÉ GOTA: Que a
662 câmara municipal e o ministério público. A gente sabe o que acontece. Que eles
663 que mandaram, e pressionaram de qualquer forma, que juntaram o vereador
664 Peba, Zé Gota e o Alex e mandou fechar foi todos os restaurantes. VE
665 GUSTAVO NOLASCO: Desculpa, mas quem faz isso é gente que nun
666 construiu nada, que nunca participou ativamente de nada, é gente sem moral,'
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667 gente sem competência. Os que promovem esse tipo de coisa dentro da Barra e
668 dentro dos municípios é gente sem competência, gente que quer estar aqui no
669 lugar desses vereadores, que a gente sabe disso. Tudo que a gente faz, acertos e
670 erros, serve para disseminar o caos e falar que essa turma aqui não presta.
671 Infelizmente, tem muita gente mau caráter, usando da desgraça da pandemia para
672 se promover. VER. ZÉ GOTA: Oh, presidente, é isso que eu tenho para dizer
673 porque a gente tem que unir, principalmente num momento como esse. Porque
674 ficar queimando o outro colega não dá. Obrigado. SR. PRESIDENTE: Que^
675 trazer a lembrança dos pares que o parlamento é por essência um local
676 divergências para se encontrar convergências. É normal que em um parlamento,
677 onde há cabeças diferentes.... Por que? Porque, primeiro, a própria comunidade,
678 ela tem pensamentos divergentes. Segundo, nessas questões referente a crise do
679 coronavírus, gente, as divergências são um padrão. E, não é na Barra. É na Barra.
680 É no Mato Grosso. É no Brasil. É no mundo inteiro, as divergências existem.
681 Então, é claro, que, as vezes, essas divergências são tocadas de forma mais
682 acalorada, mas, isso não deve ser entendido como nada fora do padrão, desde
683 que mantenha-se a urbanidade e o respeito aos pares. Ninguém é obrigado. E,
684 por isso a Constituição, inclusive, reconhece aos vereadores imunidade enquanto
685 legisladores, enquanto no plenário; reconhece autonomia. Por que? Porque
686 realmente há diversos pensamentos. E, aqui na nossa Casa, melhor dizendo,
687 estão o encontro dessas divergências de pensamento. Isso é normal. Não há nada
688 de anormal nisso. É normal que não seja, já dizia o tal do poeta que toda
689 unanimidade é burra, e não seria diferente aqui na Casa. Então, se não foge do
690 padrão, acho que é tranqüilo. O que nós temos que saber é que todas as
691 divergências, e eu sempre digo isso, elas são buscando a convergência. Porque é
692 assim que se administra uma comunidade com interesses legítimos, mas, vez por
693 outra confrontantes uns com os outros. VER. JAIME RODRIGUES: Boa noite
694 a todos os colegas, a todas as pessoas que estão nos assistindo. Eu quero aqui
695 minha fala iniciar parabenizando as ações da câmara municipal. Eu querKX \]
696 também parabenizar as ações do Executivo. Nós estamos juntos nesse barco. -—
697 se erramos ou acertamos, estamos tentando. Então, quero nesse momentc^
698 parabenizar todos os agentes políticos. Diante da crise e dessa pandemia e dessa
699 oportunidade de atender pessoas necessitadas nesse momento com cestas básicas
700 que o poder público está oferecendo, venho nessa noite fazer uma indicação para
701 que, sendo possível, seja fornecido cestas básicas aos mototaxistas da cidade pela^
702 diminuição do movimento da crise do comércio desse segmento. Então, aqueles
703 necessitas mototaxistas, nessa noite estou fazendo a indicação para que sej
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704 fornecido para essas pessoas uma cesta ajudando nesse momento de crise.
705 Também nesse noite faço um projeto de lei, senhores vereadores, que
706 possivelmente vai ser lido. Não é nesse assunto. Mas, também de grande
707 importância. Que é a transformação de estradas no município, que atende mais
708 de um produtor rural, como estrada municipal, para que, assim sendo aprovado
709 esse projeto, seja possível o poder público municipal arrumar, fazer uma
710 melhoria nessas estradas. Então, nessa noite vai ser lido esse projeto. Eu espero
711 ter o apoio dos nobres colegas para esse projeto. E, tenho outras indicações, que,
712 nesse momento que acaba a chuva, tem muitos bairros que estão muito sujo;
713 precisando de limpeza. Então, que seja notificados alguns bairros. São pessoas
714 que tem lotes e que a secretaria do meio ambiente possa fazer coleta de lixos.
715 Por exemplo, o Jardim Toledo, tem uma moradora no Jardim Toledo que me
716 passou hoje que tem lugares que tem rua lá que não pode passar porque tem
717 muito lixo na rua. Então, fiz o pedido ao secretário, que eu espero que seja
718 atendido, e nessa noite quero fazer uma indicação nesse sentido também. No
719 Jardim dos Ipês da mesma forma, também os lotes estão muito sujos. E, lá, se
720 pegar fogo, porque, agora com a ausência da chuva, o capim fica seco, então é
721 mais fácil pegar fogo. Se pegar fogo lá no Jardim dos Ipês, são famílias humildes
722 a grande maioria que mora ali, e é perigoso pegar fogo nas casas. Então, fico
723 nessa noite expedido essas indicações. E, mais uma vez, dizer que estou contente
724 com essa união da classe política. Claro que crítica há de todas as formas. Isso é
725 inerente à democracia, essas críticas. Mas, nós estamos trabalhando. A câmara
726 municipal está trabalhando na tentativa de amenizar o problema da pandemia
727 mundial, que também é nossa. Só lembrando, senhores vereadores, hoje eu li no
728 Diário de Cuiabá, a grande capital Cuiabá está de parabéns porque o menor
729 número de casos das capitais do Brasil é Cuiabá. Então, resultado de uma ação
730 grande do poder público lá daquela cidade, junto com a câmara de vereadores
731 prefeito. E, lá, uma cidade, pelo menos era o que estava no jornal, parece que
732 teve dois óbitos somente. Então, está de parabéns a capital do Estado. Era isso?
733 senhor presidente. Muito obrigado. VER. JÚLIO CÉSAR: Me permite uma parte
734 vereador? Em cima da sua indicação aí dos mototaxistas, das cestas básicas, nÚS
735 também estamos fazendo uma indicação pedindo prorrogação do alvará de
736 funcionamento dos mototaxistas de Barra do Garças. Como foi prorrogado a do
737 IPTU, a gente também está pedindo, até porque a gente está sabendo, como vossa
738 excelência está sabendo, das necessidades dos mototaxistas, que são em tomo aí^
739 de duzentos e cinqüenta a trezentos mototaxistas de Barra do Garças qu
740 praticamente estão sem trabalho. Então, estou fazendo essa indicação nes
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741 noite, e queria também pedir o apoio dos demais companheiros nessa
742 prorrogação do alvará de funcionamento dos mototaxistas de Barra do Garças.
743 VER. JAIME RODRIGUES: Está certo, vereador. Era só isso, senhor presidente.
744 Muito obrigado. VER. GARRINCHA; Excelência, me pennite um pedacinho aí
745 da palavra do Jaime? Ontem mesmo estive dando uma volta lá e fiquei
746 preocupado, porque lá no Jardim dos Ipês o capim cresceu tanto dos dois lados
747 da rua, que acabou fechando, e é lugar que é asfaltado, de família humilde
748 mesmo. Então, tem que tomar providências rápido porque o capim cresceu
749 demais e está fechando as ruas e só tem um "trieiro" para você passar no mei(
750 Foi muito bem lembrado o que o senhor fez aí. Parabéns! VER. JÚLIO CÉSAR:
751 Presidente, vou me abster da minha fala. VER. MURILO VALOES: Presidente,
752 primeiramente, eu quero parabenizar a todos os companheiros vereadores. Eu
753 quero parabenizar o Executivo. Eu quero parabenizar todas as secretarias
754 também, principalmente a secretaria da Clenia, juntamente com o Paulo
755 Henrique da Defesa Civil, secretaria de pesca, que vem fazendo um trabalho
756 principalmente com algumas instituições ai, que nem a Polícia Militar, Polícia
757 Civil, Ministério Público, Polícia Federal. Eles vem fazendo um trabalho
758 maravilhoso aí. E, parabenizar também principalmente a população. Porque a
759 população está consciente. Está analisando os fatos. Então, isso aí, presidente,
760 quem tem a ganhar com isso é só a união de todos. Quero aqui parabenizar
761 também a todas as equipes da saúde, da limpeza ao médico, que envolve as
762 repartições públicas, juntamente com as repartições privadas, porque não está
763 sendo fácil pra eles. Eles que estão na rede de frente. Então, quero parabenizar a
764 todos. Quero desejar primeiramente a Deus e proteção a todos, e muita saúde. É
765 isso aí, presidente, a minha fala. Eu acho que não é o momento muito de ficar
766 discutindo babado. Eu acho que tem que ter atitude, igual nós estamos tendo,
767 juntamente com outras instituições, sabe. Então, é isso aí. Minha fala é isso
768 E, parabenizar a todos. E, consciência à população que vem agindo de acordbs^
769 com a demanda que nós estamos atingindo. Muito obrigado a todos aí e tenham
770 uma boa noite. VER. MIGUELÃO: Senhor presidente, quero parabenizar
771 primeiramente as ações da câmara, coordenadas pelo senhor e por todos que
772 estão mais ativamente nessa pandemia. Eu, devido ter 61 anos, não estou muito
773 à frente. Mas, quero reconhecer o trabalho dos nobres pares dessa Casa de Leis.
774 E, também quero informar aos senhores, a população de Barra do Garças, que
775 eu fiii hoje no Supermercado Nilo, no Atacadão, e a forma com que ele^
776 adotaram para atender os clientes... A gente chega lá, eles já vem com álcoc
777 passando no carrinho; e, se a gente vai adentrar ao mercado, oferecem álcool na
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778 mão da gente para higienizar; e também tem uma mocinha lá, que, ao adentrar
779 ao mercado, ela vem com o aparelho, não encosta o aparelho na gente, mas ela
780 mede temperatura. Eu acho que quem puder da nossa cidade, do comércio, adotar
781 esse tipo de medida, vai proteger bem a população. E, outra coisa, o cidadão que
782 j á tiver com a febre, ele j á vai procurar dali imediatamente um médico. Eu quero
783 informar ao Garrincha que realmente aquela empresa que estava trabalhando no
784 anel viário lá em Aragarças, desde que começou o coronavírus, foi suspenso o
785 pagamento da mesma e ela levantou acampamento. Ela levantou acampamento.
786 Eles estavam alugando o hotel lá em Aragarças. Eles devolveram o hotel e
787 levantaram acampamento. Mas, eles ainda estão garantindo para terminar
788 serviço, desde que o DNIT volte a fazer os pagamentos para a manutenção dos"^
789 trabalhos. Certa vez, o vereador Dr. Jaime até fez um requerimento para que essa <
790 câmara municipal fosse a Goiânia, falar com o govemador Caiado nesse sentido
791 de dar um pontapé para que essa obra do anel viário não viesse a parar. Eu pedi
792 ao Dr. Heros, o procurador dessa Casa de Leis, para fazer uma emenda no
793 regimento intemo dessa Casa de Leis, no sentido porque ficou assim um prazo
794 muito extenso no regimento intemo de requerimentos. O requerimento, quando
795 a gente pede uma informação para o Executivo, ele tem que ser com 10 dias. E,
796 lá está com 30 dias. Então, se é uma coisa que a gente tem pressa para poder
797 prestar contas para nossa população e também fazer as conferências pra gente
798 ver se o Executivo está trabalhando dentro da legalidade, fíca difícil de trabalhar
799 desse jeito. Com dez dias é um prazo que a gente vai cuidando de outras tarefas
800 até chegar os documentos. Ai nesse caso não aconteceria o que aconteceu com o
801 colega Dr. Cleber, que ele fez um requerimento e o secretário ou secretária
802 mandar os documentos e mandar um CD em branco. Por que? Porque aí vem a
803 penalidade. Ai eu quero pedir ao nosso presidente, o vereador Dr. Joâozinho,
804 para baixar uma portaria lá para a secretária, pedindo a ela que dentro de vinté^A^^
805 quatro horas mande os documentos, sob pena de estar encaminhando ao
806 ministério público. Portanto, essa emenda que estou propondo no regimentdS<
807 intemo, eu quero convidar todos os pares dessa Casa para assinar a mesma. ÉT" ̂
808 uma ação da câmara que vai ajudar muito/muito nosso trabalho, para que essa ■

809 câmara não venha escutar o que o Sivirino escutou, que nós somos um apenso ■
810 do prefeito. Eu não sou. Portanto, o prefeito, eu, pra mim, ele teria que estar
811 trabalhando mais e prestando mais contas do que está fazendo. Então, são essas
812 minhas palavras, senhor presidente. VER. DR. NETO: Boa noite, ser
813 presidente. Boa noite vereadores. Realmente esse tempo de pandemia
814 problema que afetou o mundo todo, e Barra do Garças não é ilha e não ü
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815 diferente. O que cabe a nós, homens públicos, nesse momento, é tentar mitigar
816 todas as situações. Sabemos que é difícil. Mas, nós temos que tentar. E, eu não
817 vou pecar por omissão. Eu vou sempre tomar partido em todas as situações. Sou
818 vereador de segundo mandato aqui. Sou vereador da saúde. E, vou me manter no
819 que eu acho que é certo, para eu poder dormir com minha consciência tranqüila.
820 Não vou em "oba oba", nem nada. Eu, vereador Neto, quando nós tivemos o
821 pico, igual tivemos aí de quatro mortes no nosso município, que foi uma das
822 semanas mais tristes para Barra do Garças, naquele momento nós tínhamos
823 quase 25% das mortes no Estado de Mato Grosso aqui, nós temos apenas 5 leitos
824 de UTI para Covid. Nós temos outros leitos, 10 leitos, mas hoje está ocupa
825 por outras doenças. Então, nós temos 5 leitos para Covid. Se porventura, essa:
826 pessoas que infelizmente morreram tivessem ido para UTI, estivessem lá, hoje
827 nós teríamos um leito de UTI para atender Barra e toda região do Araguaia.
828 Então, foi um pico muito grande. Eu fui favorável naquela semana do pico a
829 fechar tudo. Fui favorável a fechar tudo, porque eu estava vendo que o problema
830 ia ser maior ainda, porque nós temos todo o Araguaia para atender. E, é natural
831 você tomar uma ação que, as vezes, vai prejudicar o cidadão. Mas, quem está
832 desempregando não é a câmara, não é o poder Executivo. É a pandemia. Não
833 somos nós que estamos fazendo isso. Agora, nós temos que tentar ações para
834 poder mitigar isso, diminuir essa curva. Igual esse final de semana já deu uma
835 melhorada. Estava vendo os números aqui, aparece 58 casos. Mas, aquele
836 período foi um período duro. E, nós sabíamos que cada pessoa, ele vai puxar
837 para o lado dele. Ah, três, quatro pessoas só não contamina. Mas, você tem o ar
838 condicionado central. Aí você tem o cidadão que não tem sintoma algum. Esse
839 cidadão vai contaminar quantas pessoas? Ah, vamos abrir. Por exemplo, por que
840 o cinema não pode abrir? Manda abrir o cinema e bota só quatro pessoas lá. Aí
841 você pega e liga o ar condicionado. Não vai contaminar todo mundo, o ambiente,
842 porque vai fícar ligado? Às vezes, o shopping funcionando com ar condiciona
843 A gente quer que tudo funcione. Mas, a gente tem que tomar cuidado. Nós temo^
844 que ir de acordo com os números. O Jaime disse muito bem, Cuiabá tem os^
845 números baixos. Mas, lá foi bruto. Lá a população em primeiro momento atendeiT
846 as exigências. Assim como Barra num primeiro momento estava muito bem, a
847 população entendeu. Depois, o que é natural, relaxou. Mato Grosso, no fmal de
848 semana passado, foi o segundo Estado da federação que menos cumpriu as regras
849 de poder fícar em casa. Então, nós temos que agir de acordo com isso. Uma idéia
850 que hoje é, amanhã ela não pode mais ser. E, nós temos que continuar s
851 fazendo a cobrança e dando sugestões, para que nós possamos mitigar esse
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problema. Nós tivemos uma reunião com o prefeito. Fomos lá com a grande
maioria até querendo que fechasse. Nós estávamos muito preocupado. E, lá
resolvemos fazer, em comum acordo, esse decreto 15 dias. Essa semana já está
mudando algumas situações. Às vezes, na próxima segunda, a gente já pode
liberar algumas coisas. E, algumas idéias que vão surgindo. Mas, tem algumas
ações que nós temos que cobrar, e nós temos cobrado. Que nem eu tenho
cobrado, senhor presidente, os protocolos do supermercado. O presidente Miguel
foi muito feliz na fala dele. Tem supermercado que está cumprindo à risca. Tem
supermercado que vai receber um funcionário passando álcool na mão, limpando
o carrinho da pessoa. Mas, já tem supermercado que está largado. Um monte de
gente lá dentro do supermercado. Então, nós temos que criar protocolo?.
Começou o pagamento novamente das ações do governo federal. Nós temos que
ter ações nas filas de banco. Nós temos que ter ações lá para poder mitigar o
problema, para as pessoas ficarem um metro, um metro e meio de distância, para
poder cobrar o uso de máscara. Tem pessoas que ainda acham que não precisa
usar máscara ou está usando a máscara no queixo. Isso não pode acontecer. E,
nós temos que reunir novamente com o poder Executivo para podermos cobrar
questão da contratação para a vigilância sanitária, para ela poder agir, poder
fiscalizar; a questão da defesa civil para ela pode atuar mais firmemente nas
ações. A questão da saúde, felizmente, está vindo um projeto hoje para contratar
mais enfermeiros, mais técnicos de enfermagem, para ajudar aqueles guerreiros
lá no pronto-socorro e na UPA que não estão agüentando. A questão da
insalubridade. Tem sim que pagar insalubridade para esses servidores. Esses
servidores estão expostos a essa doença terrível. Então, nós temos que pagar. O
Executivo tem que achar uma forma. Ah, não está tendo condição. Esse decreto
de pandemia pode pegar recurso de outras pastas. Entendeu? E, pode aplicar
nisso daí. Se precisar, a câmara vai avalizar um empréstimo. Nós temos qu
achar alguma saída para isso. E, nós temos sim que fazer algumas cobranças
Estou entrando com algumas indicações. Nós fizemos a cobrança para que
arrume os equipamentos do pronto-socorro também. Nós sabemos que estamos
num momento difícil, mas o tomógrafo lá, Raio-X tem que funcionar. Então,
essas ações que temos que fazer para poder diminuir esse problema que tem.
Porque cada semana é uma novidade. Alguma cidade, as vezes, faz alguma ação
que ajuda a minimizar o problema, e nós temos que copiar aqui. Hoje, por
exemplo, o decreto do prefeito da cidade de Goiânia, íris Rezende. Eu achei,
interessante o decreto dele. Ele dividiu alguns comércios para abrir em hor
diferentes para diminuir o trânsito no coletivo, no terminal coletivo. Às veze
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889 um comércio ou uma padaria precisa abrir sete horas da manhã. Mas, as vezes,
890 uma loja de calçados, ela pode abrir às nove e pode ir até às oito da noite. Às
891 vezes, a gente pode fragmentar isso aí para poder diminuir gente na rua. Então,
892 todas as ações são bem-vindas. E, a câmara, quero parabenizar o presidente
893 Joãozinho, nós estamos reunidos direto. Reunimos Barra. Quero cumprimentar
894 o presidente Leandro, lá do Pontal do Araguaia; o Dudu em Aragarças. Tivemos
895 reunião com eles. Porque não adianta você fazer uma ação isolada aqui na Barra
896 e Aragarças e Pontal não seguir. Fechamos a rampa aqui porque estava um
897 movimento, mas, se Aragarças não fechasse a rampa lá, iam pra lá. Criamos o
898 Disque Denúncias e aglomerações aqui. Lá também criou agora. Então, são
899 ações conjuntas para melhorar a situação, porque nós temos que trabalhar as trê
900 cidades juntas para poder mitigar isso. E, eu estou entrando com mais algumas
901 indicações. Por exemplo, um documento para o presidente do mototáxi, como
902 disse o Júlio ai, foi prorrogado já a questão de táxi e mototáxi e algumas taxas,
903 e eles também estão no meio. E, os mototáxi ter uma atenção especial, não
904 carregar quem está sem máscara. Não pode carregar porque vai contaminar o
905 próprio mototáxi. Em contrapartida, o mototáxi ter uma ação ali junto ao
906 capacete, uma assepsia. Se precisar lá no futuro, se o bicho pegar mesmo, vamos
907 ter que colocar toca talvez. Por que não? Então, nós temos que achar condições
908 de mitigar esse problema. Isso é uma guerra. E, nós, pelo jeito, não estamos
909 preparados para essa guerra. Porque o virus, você não ver ele. Ele é silencioso.
910 E, nós não podemos baixar. Porque, as vezes, é cansativo a pessoa ficar quarenta
911 dias em casa. Vem o stress; vem a depressão. A pessoa, as vezes, quer sair, mas
912 não pode. Então, nós temos que ter ações conjuntas para poder melhorar ap\^
913 situação. E, eu tenho certeza, que só reuniões, as cobranças, as sugestões, e \ ̂
914 apoiar, o poder Legislativo tem que ir lá no poder Executivo e falar: oh, estamos \
915 juntos. Porque nós temos que conseguir driblar isso. E, torcer para que essa ^
916 pandemia passe logo. Eu tenho certeza que, isso passando, o brasileiro
917 guerreiro, os empregos voltarão de novo, o governo federal vai ter que ter açõe:
918 ai fortes. Já está tendo algumas ações, tem que ter mais ainda, para poder mitig;
919 esse problema. E, só assim, a união de todos, nós podemos sair dessa. Hoje eu
920 falei com o presidente da CDL com algumas idéias, debatendo, pra gente reunir
921 de novo para ver o que a gente pode fazer. Porque é só assim, não adianta, pra
922 gente tentar mitigar esse problema, que não é só do Brasil. É mundial. Muitas
923 potências maior que a gente, muito maior que o Brasil, muito mais organizada,
924 muito mais estruturada, sofreram também igual a gente. Então, a gente est^
925 passando por isso, mas eu tenho certeza e fé em Deus que vamos sair dessa. Sã
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926 essas minhas palavras por enquanto. Boa noite a todos. VER. DR. PAULO
927 RAYB: Eu queria abrir minha palavra, primeiro, dizendo que me orgulho de
928 trabalhar com um vereador que nem o Neto. Um vereador corajoso e que sabe
929 expor as suas idéias, e que compreende a situação que estamos atravessando.
930 Parabéns, Neto! Você é um cara merecedor do seu mandato. A Covid que
931 assolou o mundo, ela não perdoou os países que não acreditaram nela. Não
932 perdoou o Estados Unidos. Não perdoou a Itália. Não perdoou a Espanha.
933 Matando nesses países milhares de pessoas. E, não perdoou o Brasil. Hoje é o
934 terceiro país do mundo com maior número de casos do coronavírus. Nós já
935 perdemos dezesseis mil famílias choram a morte dos seus entes querido
936 Quantas guerras no Viemã para dezesseis mil? Três guerras do Vietnã. E, as
937 pessoas permanecem insensíveis. Como é que se pode permanecer insensível se
938 dezesseis mil brasileiros já morreram? É complicado. A gente fala de isolamento
939 social, mas esquece que os morros do Rio de Janeiro, morro de São Paulo, num
940 barraquinho moram seis, dez pessoas. Como que você vai manter essas pessoas
941 em casa? Não tem como. O Neto se expressou muito bem, a carruagem tem que
942 andar de acordo com a evolução da doença. Aqui em Barra do Garças, as vezes,
943 a gente é mal interpretado quando a gente fala; tem que fechar, mas com critério;
944 tem que abrir com critério. Manter 15 dias e ir abrindo. É isso que eu sempre
945 falo. Hoje tem quatro pessoas na UTI, pessoas que podem morrer. Olha o caso
946 do Dr. Rodrigo, pegou o Covid, mas estava lá na linha de frente batalhando.
947 Quantas pessoas que estão lá no Med Barra dando a cara de frente para o vírus?
948 Os médicos que estão indo para os PSF, para as policlinicas. O que nós
949 esperamos de vocês e de mim não é critica. O que nós esperamos é colaboração.
950 Isso que o Neto falou, que o Miguel falou, eu sei bem quando fui ao
951 supermercado. Mediram minha febre, álcool nas mãos limpando o carrinho. É
952 esse o protocolo que o comércio tem que seguir. Não adianta comerciante vir me
953 xingar se ele é o primeiro a não cumprir o protocolo, deixando entrar nego se^x
954 máscara só porque o cara vai comprar. Perde a compra, mas não perde a vidaN4^^^
955 Essa é a lei. Nós temos que acompanhar o dia a dia. O Neto falou bem, diminuiu^
956 o número de casos na Barra, porque estávamos levando a sério, e tem que"
957 continuar levando a sério. Quando fala em abrir academia ou abrir salão de
958 cabelereiro, eu morro por dentro. Quando falam que a saúde física de uma
959 academia, fechada com ar condicionado, uma porrada de nego lá dentro
960 malhando, é para dar saúde, eu arrepio. Gente, o desejo é que esse trem termi
961 logo. Estados Unidos já testou vacinas agora que tem um grande avanço.
962 vacina foi promissora. Hoje deu agora, eu acabei de ver na televisão no Glo
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963 News, foram testados e todos pegaram imunidade, sem apresentar um sinal da
964 doença. Porque o pico da vacina, o cara faz a vacina e pega o coronavírus. Tem
965 que dar um jeito de imunizar o cara sem ele pegar a doença, porque é vírus
966 atenuado. A vacina é promissora. Não é pra sempre isso aí. Agosto, setembro, já
967 devemos estar livre disso daí. Mas, até lá, nós temos que nos manter vivos, e
968 manter vivos aquelas pessoas que amamos. Quantas pessoas idosas atendo na
969 policlínica? Quantas senhores que vão lá, senhores, pessoas de idade? Eu não
970 quero que ninguém morra. Eu não quero fícar insensível a dezesseis mil mortes.
971 Eu não posso ser insensível a dezesseis mil mortes. Eu não me dou esse direi
972 Eu falando com a Liliane, a Liliane preocupada de medir palavras. Eu não poss'
973 medir palavras nessa hora. O Neto também viu que não pode medir palavras
974 nessa hora. Ninguém segue a Deus e ao diabo ao mesmo tempo. Você tem que
975 ter uma posição. E, a minha posição é essa. Graças a Deus, a minha posição é
976 essa. Obrigado. VER. SIVIRINO; Boa noite, Dr. João, no teu nome
977 cumprimento todos meus colegas de Casa; em nome dos meus colegas
978 cumprimento a todos que estão nos acompanhando via Facebook. Eu quero aqui,
979 Dr. João, trazer á tona, eu venho participando desde quinta-feira, quando fui
980 chamado pelas academias, e me sinto feliz com isso, de eles terem chamado a
981 gente para uma conversa, até por entender que nós também entendemos tanto
982 quanto eles da importância da atividade física na preservação da saúde, manter
983 o corpo saudável e preparar o corpo para possíveis doenças corriqueiras ou talvez
984 como essa que não é corriqueira, ela é perigosa. E, nessa discussão, foi colocado
985 várias situações. E, eu tenho plena certeza, absoluta certeza, que foi mstigado
986 isso. Eu concordo com o Dr. João que nós temos que ter discussões. O senhor,
987 mais do que ninguém, e a turma que está aqui, que por várias vezes naquela Casa
988 eu fui para embates praticamente sozinho quando que tinha quatorze no projeto.
989 Vamos lembrar aqui a época do Vale do Sonhos, das terras do Vale dos Sonhi
990 No entanto, nenhum dos senhores, ninguém viu e vai ver o professor Sivirino
991 lá no boteco e falar assim; o Neto é sacana; o Neto fez isso. Não podemos fazer
992 isso. Nós fomos postergados. Nós somos o voto de confiança do meu eleitor e^
993 do seu eleitor, e nós temos que respeitar isso enquanto homens públicos, e
994 respeitar os nossos eleitores. Eu sei do que estou falando, Dr. João. Eu estou
995 acompanhando o passo a passo. Também sou respeitado e muito dos públicos de
996 academia. Pode ter um ou outro que não condiz com as minhas idéias, e respeito
997 muito. Até que de mim mesmo não vão ouvir nada que desabone a conduta e
998 pensamento deles. E, também na educação física temos linhas diferentes
999 pensamento e trabalho. Agora, enquanto homem público, enquanto vereador'
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1000 legítimo pelo voto, eu não vou permitir e não posso permitir, e nem farei isso,
1001 que saia na cidade com áudio, fala, isso ou aquilo de coisas que na verdade, é
1002 igual o senlior colocou, nós fomos para o debate, discussão. Talvez não é o meu
1003 posicionamento, mas eu fui voto vencido, como é o caso da feira. Eu respeitei.
1004 Está entendendo? Isso que tem que ter, respeito. São homens, pais de famílias,
1005 pessoas com formação, que nós temos que respeitar. Se nós não mantemos o
1006 respeito, como é que vamos exigir o respeito quanto saímos na rua, que o povo
1007 cobra da gente e mete o dedo na nossa cara. Neto. Sentei. Venho sentando,
1008 sentar amanhã. Hoje às dezesseis horas, os profissionais da educação fisicà>,pi
1009 proprietários da educação física teve uma reunião com o Dr. Everton,
1010 procurador, agenciada também por nós, nós também fizemos isso. Falei assim:
1011 apresente o protocolo a quem manda também. Ficar nos cantos, eu falei isso na
1012 reunião pra eles e falo aqui, talvez estejam até assistindo também, que eles foram
1013 porque são sérios. São pessoas sérias que trabalham, que defendem a idéia deles.
1014 Eles tem que ir aonde? Aonde a onça bebe água. E, segundo eles, a conversa
1015 com o Everton foi muito produtiva. Porque o Dr. Everton, procurador, também
1016 o Joãozinho acompanha isso ai, um dia desses até vi uma matéria do Everton, o
1017 qual elogiava o comportamento do Dr. Joãozinho, foi muito sensato na fala dele
1018 quando se falou em bloqueio da cidade, que o Joãozinho se levantou, o Joãozinho
1019 talvez nem se lembra disso ai, mas eu tive essa informação, que o Joãozinho se
1020 levantou e falou: eu discordo do bloqueio, porque vai parar o caminhoneiro, vai
1021 fazer isso e isso. Só para não me estender e voltando... Ter uma conversa muito
1022 produtiva e o procurador pediu pra eles: protocolem os protocolos de
1023 funcionamento e me convença que é possivel, e nós entraremos numa discussão.
1024 Por aí já cai por terra de falar que vereador fechou academia. Então, meus
1025 amigos, desculpem eu colocar desse jeito, porque eu não brinco com coisa séria.
1026 Eu não vou brincar com saúde. Não brinco com profissão dos meus colegas.
1027 tenho o meu posicionamento, questionamento, e ele não muda assim tão simple^
1028 Tem que me convencer. Agora, com certeza, a nossa classe vai ser muito mai
1029 fortalecida dessa pandemia do que ela entrou. Porque hoje nós temos 5% da
1030 população nacional que faz atividade física. A Europa faz 16%. Se nós
1031 soubermos, tivermos a capacidade de trazer para discussão da nossa importância
1032 na prevenção e melhoria da qualidade de vida da população nacional, talvez
1033 chegaremos a população da Europa, 16%, talvez a 20% de pessoas fazendo
1034 atividade física. E, convencendo pessoas que deveriam, tem que estar lá, vai para
1035 a atividade física, como boa parte da Ásia faz. Lá tem uma lema: um dólar
1036 investido em atividade física são três dólares economizado na saúde. Falo porque
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1037 fiquei 45 dias lá. Fiquem em Hanjüi; fiquei em Macau; fiquei em Hong Kong;
1038 fiquei em Doha. Viajo o mundo, graças a Deus, graças a atividade física. Então,
1039 aqui colocando e voltando, desculpa a gente exaltar, porque, as vezes, você vê
1040 uma pessoa que não entende nem do que ele está comendo e vai lá discutir o que
1041 ele não entende. Eu não consigo entender isso. Não entra na minha cabeça. Mas,
1042 vale a discussão, e não vou fugir da discussão de jeito nenhum. Quantas vezes
1043 for chamado lá, vou e de cabeça erguida, porque tenho consciência do que estou
1044 fazendo, tenho consciência do vereador que sou, tenho consciência do papel
1045 presto para a sociedade harra-garcense, para a sociedade mato-grossense e
1046 sociedade brasileira e também a sociedade sul-americana, que faço parte de
1047 treinadores nível três da Confederação da CONCACAF da América Latina e da
1048 América do Sul e de toda a América. Então, a gente está inserido nisso. Só o que
1049 quero reafirmar, Dr. João, eu sei do que estou falando. Então, não tenho medo
1050 de falar o que falo. Voltando noutro assunto, saindo desse agora. Eu queria ver,
1051 eu fui questionado, talvez o senhor, Dr. João, Neto ou alguém possa informar.
1052 Hoje nos foi apresentado uma matéria no qual o poder público adquiriu cinco
1053 caminhões de lixo. E, ai veio a indagação, justa a indagação, e eu não soube
1054 responder, não tive tempo, com essa loucura toda não dá pra ir atrás. Não é
1055 privatizado? Não tem uma concessão do lixo em Barra do Garças? Essa
1056 concessão acabou? Esse caminhão vai ser emprestado? Como é que funciona
1057 isso? Se algum de vocês souber me responder, gostaria que respondesse. Senão
1058 vou entrar com um requerimento amanhã, para semana que vem trazer a
1059 resposta. VER. DR. CLEBER: Vereador, você me dá uma parte? O contrato foi
1060 renovado com a Loc Service. É um contrato que foi renovado. Ele tem vigência
1061 de 31.01.2020 a 31.01.2021. O valor de dois milhões e seiscentos. Quem
1062 adquiriu esses caminhões foi a concessionária. Não foi a prefeitura. Foi a Loc
1063 Service. VER. SIVIRINO: Então, tem que ter muito cuidado na matéria. Ela '
1064 tendenciosa. Essa matéria é o que sempre venho falando, muito cuidado em"
1065 notificar essas matérias. Se vocês leram a matéria na integra, a impressão que
1066 ela passa bem claro, que não ficou claro que foi a Loc Service que fez essa*^
1067 compra. Eu estou até com ela aberta aqui. Já li ela várias vezes. A impressão
1068 deixou muito claro... E, é o que o Dr. Joãozinho falou, a mensagem que está nq
1069 matéria, ela não pode vir sublinhada. Ela tem que vir clara. Porque nos leva para
1070 o meio do furacão. Então, obrigado, Cleber. Já facilita nossa fala agora. E, u
1071 outro ponto. Neto, só pra fechar senão perco o raciocínio. Um outro ponto é
1072 posicionamento, a colocação do quadro diário do Covid. O pessoal está C'
1073 muita dificuldade de encontrar ele na página da secretaria de saúde. Seria bom/
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1074 Neto, você que está próximo disso aí, é o embaixador da saúde, você e o Pebinha,
1075 sentar com Clenia e achar um mecanismo fácil que a população acesse isso. O
1076 pessoal está um pouco pavoroso, deu uma melhorada, mas eles querem
1077 acompanhar e cobram isso da gente. Eu íui cobrado duas vezes isso hoje.
1078 Inclusive, agora aqui no zap tive uma cobrança: professor, cobra ai a respeito do
1079 boletim diário que não estão conseguindo encontrar no site da secretária de
1080 saúde. Já esteve um pouquinho mais divulgado e agora está menos. Acredito que
1081 seja mesmo essa mudança que teve de sexta... Mas, cobra lá pra gente, viu Neti
1082 SR. PRESIDENTE: Sivirino, só para não perder o time. Eu até informava hojè
1083 aqui cedo, já fiz essa cobrança junto ao secretário da Secom, que é a secretaria
1084 de comunicação, porque realmente essas informações precisam estar disponíveis
1085 muito fáceis para o cidadão, porque, as vezes, quando o cidadão ver um Fake
1086 News aí na cidade, ele pode ir até o site oficial e se abastecer da informação
1087 verdadeira, correta. Então, muito das Fake News, elas são pela ausência da
1088 informação qualificada, correta. Hoje cedo, quando nós iniciamos a sessão, eu já
1089 dei ciência ao grupo de que, você tem razão, realmente essas medidas já haviam
1090 sido tomadas. Só para não perder o time. VER. SIVIRINO: E, não custa nada,
1091 João, amanhã a gente abrir as páginas cedo, já vê Fake News: em plena
1092 pandemia, prefeito adquire cinco caminhões de lixo, e o povo morrendo. É uma
1093 matéria não clara. É uma matéria tendenciosa que não há necessidade. Não
1094 precisa. No passado tínhamos cobrado e eles tinham parado. Volta e meia
1095 estourava um cano da Emasa, saia de dentro da Secom o conserto do cano. Aí

1096 pararam com isso. A gente cobrou, cobrou, parou. E, tem que parar. Concessão,
1097 faixa azul. Águas de Barra do Garças, lixo, eles façam as divulgações deles. Não
1098 cabe a prefeitura fazer. Ganhou a concessão, não tem que estar lá a prefeitura
1099 fazendo. Pelo menos é o meu posicionamento. Eu acredito dessa forma. Porque
1100 dá margem para que amanhã, em plena pandemia, gente fala: olha, precisando
1101 de UTI e comprando caminhão de lixo. E, é de suma importância ter na cidade
1102 Não questiono isso. Mas, à César de quem é de César, e esse César é da Loc
1103 Service. Ela que publicize isso ai. E, depois, a prefeitura faz as matérias dela'
1104 nós exigimos; fomos nós que colocamos no contrato; nós exigimos isso;
1105 exigimos que eles trocassem as frotas... Aí deita e rola, não é. Mas, enquanto não
1106 publicizar, a empresa se posicionar, eu, particularmente, é igual o senhor
1107 colocou, dá as pedradas sem necessidade. VER. PEBINHA: Boa noite, senhor
1108 presidente. Boa noite aos vereadores e ao pessoal que nos assistem pel
1109 Facebook. Presidente, quero te parabenizar pela condução dessas reuniões qu
1110 senhor está fazendo com essas cidades vizinhas aqui, nossas irmãs vizinhas aqui:
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Aragarças e Pontal, e Barra do Garças. Quero te parabenizar. Foram reuniões
muito essencial para esse negócio de Covid aí. Senhor presidente, quero falar
uma coisa para o senhor, hoje eu andei numas chácaras aí de uns amigos meu aí,
e eles estão pedindo para o senhor aquele projeto de lei da prefeitura lá, aquelas
máquinas da prefeitura para o pessoal familiar lá. As máquinas estão lá
enferrujando no pátio da prefeitura e eles queriam uma posição do senhor aí p
o andamento desse projeto aí. Outra coisa, quero parabenizar o Carlos Gontijo!
que eu liguei semana passada porque tinha uns buracos lá no Piracema, eu liguei
para ele e ele rapidinho veio aqui e tampou os buracos aí do Piracema. E, graças
a Deus, senhor presidente, eu fiz uma indicação em 2013, e vim cobrando umas
ruas ali no Nova Barra, até hoje eu fui premiado porque asfaltou uma rua lá, a
Frei Felipe, uma indicação nossa. O Agvailton, quero parabenizar o Agvailton
mais uma vez por ter atendido o nosso pedido. Eu não vou falar mais do Covid-
19, presidente, porque já está chata essa conversa, todo mundo já falou e eu não
vou estender mais minha palavra, não. Mas, quero parabenizar você e nossos
vereadores aqui de Barra, Pontal e Aragarças por essas reuniões que estamos
fazendo aí, graças a Deus a Covíd-19 está caindo em nossa cidade. Muito
obrigado. SR. PRESIDENTE: Não havendo mais vereadores a falar no Grande
Expediente, vou encerrar. Mas, um assunto que foi tocado lá no início das falas...
Nós temos e acho... Eu vou sugestionar, é claro, ao colegiado e mais
especificamente às comissões. A comissão de economia e finanças ou a
comissão de enífentamento da crise, poderia convocar a secretária Luceny.
Convocar para uma reunião, onde vossas excelências pudessem ouvi-la. Por
que? Uma coisa que eu quero antecipar, uma discussão... eu quero não, me
desculpem, e eu entendo que nós deveríamos estar atentos. Costumeiramente,
nós ouvimos o discurso de que as receitas do município sofreram uma
diminuição muito grande. Ora, foi dito agora numa data recente, que as receitas
próprias dos municípios sofreram uma queda, lembrando que as receitas própri
são aquelas oriundas dos tributos que são próprias do município, sobretudo agora
no começo do ano, entre março e abril, o IPTU principalmente, mas outrog.
impostos que são de atribuição do município. O quê que eu queria sugerir à
Casa? Dr. Cleber, que faz parte da comissão ou a comissão de economia e
finanças, chamasse a secretária, e ver se há possibilidade de fazer uma tratativa,
dela informar semanalmente para essa casa de leis, as receitas do município, para
que nós pudéssemos acompanhar par e passo essas receitas, eventual quedas
delas, para que com isso nós pudéssemos pautar as nossas ações e pautarj
sobretudo os discursos. Então, para isso nós precisamos dar informação. É claro
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1148 que se houvesse o entendimento com a secretária no sentido de enviar isso, isso
1149 facilitaria muito porque quebraria a necessidade de nós aprovarmos uma
1150 legislação específica, aí vai para a sanção do prefeito e isso demora. Se nós
1151 conseguíssemos numa reunião fazer tratativas com ela e dela nos enviar essas
1152 informações. Por que? Ela pode até dizer: Ah... mas, algumas dessas
1153 informações estão no site. Mas, não custa nada passar, enviar para a câmara, que
1154 seja por e-mail ou pelo WhatsApp até de alguém da comissão, do presidente da
1155 comissão, enfim. Então, eu indicaria, e aí nós só precisaríamos ver qua"
1156 comissões, poderia ouvir, Dr. Cleber, a secretária. Por que? Daí, a gentè
1157 sanaria essa questão, por exemplo, do CD que foi enviado; eu prefiro acreditai"
1158 que pode ter acontecido... Cleber, às vezes, eu advogado, você também, já
1159 aconteceu, de repente o telefone toca, aí alguém do Fórum me liga e fala: Aquele
1160 CD do processo não ficou aí com você? Porque ele não está aqui no processo.
1161 Ai, você vai olhar e fala: poxa, o CD está aqui. Eu prefiro acreditar na idoneidade
1162 das pessoas e pode ser que aconteceu mesmo. Talvez, não seja nada proposital.
1163 Então, se vossa excelência quiser fazer essa convocação, pode fazer uma reunião
1164 assim: junta a comissão, pede para a nossa assessoria de comunicação da Casa
1165 organizar uma reunião e faz uma reunião com ela. Se ela se mostrar resistente, o
1166 que eu acho que não acontecerá, aí a gente legisla. Não tem problema. Faz uma
1167 reunião com ela num horário, no final do dia a gente faz uma reunião, a comissão
1168 repassa e a gente toma as medidas. A semana passada aconteceu uma coisa que
1169 foi muito legal. Nós fizemos reunião todos os dias. Todos os dias nós estávamos
1170 reunidos, inclusive com os nossos pares aqui das duas cidades vizinhas. Aquilo
1171 deu uma força, mostrou a nossa capacidade de organização, de articulação. Eu
1172 acho que nós deveríamos também ter esse encaminhamento. Por que? Porque a
1173 gestão da crise pressupõe ações diárias, aquilo que o Netinho falou: às vezes, a
1174 gente toma uma decisão de manhã e à tarde já não vale mais porque aquela
1175 situação está superada. Caso, por exemplo, das filas que nós devemos enlTent^\
1176 a partir de amanhã. As meninas lá do CRAS me disseram, por exemplo: olha,
1177 Joãozinho, 90% do pessoal que vai para as filas lá na Caixa, eles passaram po\
1178 aqui, situações que nós precisamos encaminhar. Muito legal a fala do Paulo e do j
1179 Neto quando disse assim: Olha, nós somos quer queira quer não, co-gestores da
1180 crise. Então, mais importante, eu acho, do que a gente atribuir e falar: ah, mas
1181 não foi... Não! Espera ai, nós somos os quinze homens - essa é a minha leitura
1182 pessoal - que junto com o prefeito fomos eleitos pela comunidade, para cuid;
1183 dessa cidade e cuidar do povo dessa cidade num período de quatro anos, que é
1184 período da nossa legislatura, e agora é o momento próprio de se exercer em toda
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amplitude este mandato que foi outorgado pelo cidadão barra-garcense. Então,
acho que nós poderíamos encaminhar. Pois não, Dr. Paulo. VER. PAULO
RAYE: João, entrando nessa questão que você falou de receita da prefeitura, eu
queria aproveitar e esclarecer à comunidade barra-garcense que: a queda de
receita dos municípios e dos estados, e que foi proposto pelo Congresso um
repasse para os estados e municípios, isso virou uma pendenga. As pess
querem cobrar o prefeito um dinheiro que tão cedo não vai vir, Joãozinho. P^
que? O Congresso aprovou, vai para o senado, ele modifica, o presidente veta e
atribui que tem que congelar salário de funcionário dois anos, do estado. Ai,
volta de novo para o Congresso. Os governadores deram aumento essa semana
para o funcionários, para poder correr com essas exigências do governo federal
de congelar salário de funcionários. Então, eu acho que esse dinheiro é a salvação
para os estados e municípios, mas pena que esse dinheiro tão cedo não vai chegar
ou quando chegar vai ser depois da crise. Muito obrigado. SR. PRESIDENTE:
Pois não, excelência. Então, fica a indicação aí, para a comissão, no caso, eu
acho que a comissão de economia e finanças que tem uma comissão permanente
e que tem a atribuição de zelar dessas questões, mas isso também pode ser uma
ação da comissão de enfrentamento da crise. De qualquer forma, ou uma ou
outra, eu sugestiono que essas comissões possam no curso dessa semana fazer
essa oitiva. Por que? Porque dai, nós não precisaríamos aguardar uma próxima
sessão ordinária para enfrentarmos essas situações. VER. CLEBER: João, eu
posso fazer o requerimento então amanhã e encaminhar em nome da comissão
especial de acompanhamento do decreto. SR. PRESIDENTE: Pois não,
excelência. E aí, fale com o Diógenes para que ele organize a reunião. Veja com
ela, veja um horário, né. Eu sugestiono, a gente sabe Dr. Cleber, da sua
competência, e sabe também que a Luceny tem uma agenda lotada. É daquelas
mulheres que tem uma capacidade incrível de trabalhar, se organizar e de
produzir. Então, eu sugestiono inclusive, que a reunião já seja pautada anteS
olha, vamos enfrentar essas questões, para que possa dinamizar e produzir. É só
uma sugestão. O senhor se encarregará então, de fazer... VER. CLEBER;
Perfeito! SR. PRESIDENTE: Não havendo mais trabalhos, dou por encerrado o
grande expediente. Dr. Neto, há alguns projetos para serem lidos, né? VER. DR.
NETO: Sim, presidente, há alguns projetos e tem dois com urgência para serem
votados hoje. Tem uns para serem lidos e esses dois com urgência. Vossa
excelência quer que eu comece com os outros que é só para serem lidos? SR.
PRESIDENTE: Olha, eu vou fazer uma sugestão aqui, e aí fica a critério de
vossas excelências. Embora, eu entenda da urgência... É contratação de
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1222 enfermeiros e técnicos, né. Tranqüilo. VER. ZÉ GOTA: Presidente, me dá uma
1223 palavra? É porque eu sou parado muito na rua e o povo pergunta o quê que virou
1224 do processo seletivo. Diz que tem gente na fila de espera que ainda não foi
1225 chamado, aí para mim entender: com essa então, já foram convocados todos, os
1226 que não foram convocados é porque não passaram, um bocado, quer dizer, e ai
1227 vai abrir para 30/40 vagas? VER. DR. NETO: 55 enfermeiros
1228 PRESIDENTE: Pois é, eu quero fazer uma sugestão. Eu vou fazer a suges
1229 não vou me dar por acanhado. Eu concordo com a preocupação do Zé, e agora a
1230 gente deve ter toda a cautela possível. Nós poderíamos marcar uma
1231 extraordinária para amanhã, para votar esses projetos, mas eu concordo com o
1232 vereador José Gota. Eu gostaria de ver essa lista, se foi todo mundo chamado
1233 mesmo, se está chamada, para que a gente pudesse pedir amanhã cedo para a
1234 secretária porque a gente tem que ter muitas cartelas, eu não sei... eu acho que a
1235 gente podia sobrestar a votação desse projeto para amanhã. Eu sei que há uma
1236 urgência, mas aí também é só uma propositura, e faríamos uma extraordinária
1237 porque está todo mundo aqui e todo mundo já sairia convocado. Para a gente
1238 estar votando, pautados em informações concretas e não informações de "eu
1239 acho", "eu penso que". Não sei se o Neto tem condição de ver isso com a
1240 secretária ai. VER. ZÉ GOTA: É... falar até para ele conversar porque é só uma
1241 dúvida mesmo, presidente, porque conversaram comigo sobre, hoje. Porque
1242 muitas pessoas estão sabendo porque tem pessoas que não estão agüentando
1243 mais... (palavras inaudiveis). VER. DR. NETO: Presidente, eu falei com a Clenia
1244 agora, todos os enfemeiros do seletivo foram chamados, os que quiseram.
1245 Alguns não quiseram porque estamos numa pandemia, alguns não quiseram, mas
1246 ela me disse que todos foram chamados. Agora, vossa excelência é que sabe se
1247 a gente só lê e vota. VER. ZÉ GOTA: A minha dúvida era só essa, Netão. VER.
1248 DR. NETO: Bom, ela me falou que foram chamados. VER. PEBINHA: Neto
1249 fiquei sabendo hoje também, que ela me falou, que foram todos chamados. Po?
1250 isso, que está chamando mais, porque do pessoal que foi chamado alguns nã(i, S —
1251 querem trabalhar com medo da pandemia. SR. PRESIDENTE: Vou fazer uma
1252 sugestão então, de emenda ao projeto. VER. ZÉ GOTA: Porque se ela está
1253 falando, eu confio completamente na palavra dela. SR. PRESIDENTE: Também
1254 confio, mas ainda sim, excelências, vou propor um emenda ao projeto, qualquer
1255 que seja ele. Dr. Heros, o senhor está aí? DR. HEROS: Sim, estou aqui. SI^
1256 PRESIDENTE: Vou propor uma emenda aditiva, excelências, que sei
1257 oportunizado antes de convocar outras contratações, inicialmente,
1258 enfermeiros que foram aprovados no seletivo e que eles devam manifestar por
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1259 escrito o seu desinteresse; ir lá e assinar um termo, falar assim: Não! Não quero.
1260 Ai, chama para poder priorizar aquelas pessoas que foram aprovadas no seletivo.
1261 Vou fazer a proposta da emenda e submeter ao soberano plenário. VER.
1262 VALDEI: Dr. Joãozinho, eu falei com a Marisa hoje, ela falou que vai dar
1263 prioridade a pessoa, vai chamar conforme for a lista de classificação do pess
1264 de enfermagem, dos enfermeiros. SR. PRESIDENTE: Pois é, então vamò;
1265 colocar isso na lei, porque se nós não colocarmos na lei, ela não está obrigada a
1266 fazê-lo. Se tiver no texto da autorização, ela terá que fazer, é obrigatório, é
1267 impositivo. VER. CLEBER: Até para resguardar o municipio. Porque tem que
1268 colocar por escrito que ele não quer, que ele está abrindo mão da vaga. SR.
1269 PRESIDENTE: Isso! Para que amanhã, ninguém possa dizer, Dr. Cleber, que foi
1270 preterido. VER. JAIME: Presidente, dá uma parte ai, desse assunto? A
1271 convocação, ela tem prazo. Não há necessidade do candidato manifestar por
1272 escrito, o desinteresse. Ela coloca o prazo, ele é convocado. Se, naquele prazo,
1273 o candidato não apareceu, não quiser, ai sim abre sua nova vaga ou dai por diante
1274 chama o próximo ou outro seletivo. Mas, não há necessidade por escrito, do
1275 candidato manifestar o desinteresse. SR. PRESIDENTE: Pois não, excelência.
1276 Nós podemos então, assinalar uma propositura, Dr. Jaime, nessa linha de vossa
1277 manifestação: que seja dado preferência inicialmente para aquelas pessoas e só
1278 depois é que se contrate. Para que nós, com essa medida, não venhamos a
1279 comprometer a questão do seletivo, a prestigiar o seletivo que foi feito pelo
1280 município. VER. ZÉ GOTA: Presidente, um exemplo, mas assim, como é
1281 urgência, a gente sabe da urgência que tem que ter, do que está faltando para o
1282 profissional, então vai fazer uma extraordinária amanhã cedo ou a gente aguarda
1283 para fazer? VER. DR. NETO: Não! Vamos deliberar agora. SR. PRESIDENTE:
1284 Vamos deliberar agora, vamos fazer a emenda. VER. ZÉ GOTA: Eu concord
1285 de acelerar isso ai, porque a gente sabe a urgência que tem. DR. HERO
1286 Presidente, eu estou tentando entrar em contato com a secretaria, não tem
1287 ninguém na Câmara agora para me passar o número da emenda, para mim ter
1288 como fazer ela aqui. Ai, se eu não conseguir o número, não tem como a gente
1289 votar porque ela vai estar sem número. Teria que ser uma sessão extraordinária
1290 mesmo. Me dá um tempo, para eu ir tentando conseguir esse número. SR.
1291 PRESIDENTE: Vamos passando para os outros enquanto vossa excelência tenta.
1292 DR. HEROS: Ai, eu aviso os senhores, pode ser? Outra coisa, só aproveitar qu
1293 eu já estou falando, o outro que está com urgência, não é da minha alçad;
1294 resolver, mas eu queria esclarecer. É só uma alteração naquele que autoriza
1295 impedir o trânsito no entorno da Caixa Econômica. No primeiro, eles puseram o
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1296 endereço errado, então está corrigindo. Aí, também pediram com urgência, e esse
1297 não tem problema nenhum votar hoje. Mas, são os senhores que decidem. VER.
1298 DR. NETO; Presidente, segundo a Secretária de Saúde foram chamados 52
1299 enfermeiros pelo seletivo. VER. ZÉ GOTA: Show! Um exemplo, eu levantei só
1300 esse questionamento aí, porque eu não tinha nem a noção. Porque me pararam
1301 na rua e falaram: uai, quando que eu vou ser chamado? Eu passei e ainda nã
1302 fui... Eu falei: uai, eu vou atrás para saber. VER. DR. NETO: Mas, vamos ler os
1303 outros então, não é presidente?! Beleza então. Vamos lá.
1304 Dando continuidade à Sessão, o Sr. Presidente iniciou a Ordem do dia e o U
1305 Secretário efetuou a leitura das seguintes matérias: Projeto de Lei n° 019/2020,
1306 de 12 de maio de 2020, de autoria do Vereador Jaime Rodrigues Neto-PMDB,
1307 que "Dispõe sobre a transformação em estradas municipais, as estradas vicinais
1308 que menciona". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de Constituição,
1309 Justiça e Redação e; Obras Públicas, Transporte, Comunicação e Meio
1310 Ambiente.
1311 VER. ALEX MATOS: Questão de ordem, senhor secretário. Então, esse projeto
1312 do Jaiminho, a gente tinha que ver, Heros, porque nós aprovamos um projeto há
1313 uns três anos atrás, que falava sobre a transformação de estradas vicinais e
1314 municipais, já é uma lei. E, ela inclusive, ela traz uma justificativa do porquê
1315 transformar vicinal em municipal. E, o ex-secretário Fabiano Dali Agnol, ainda
1316 nos solicitou um melhoramento na lei, porque aquela lei diz que, aonde tiver um
1317 produto turístico rural licenciado, essa estrada vicinal poderia virar municipal
1318 para receber os investimentos e cuidados. Porém, o Fabiano pediu para alterar e
1319 colocar além de atrativos turísticos licenciados, locais que produzem agricultura
1320 familiar com o SIM, com todas as prerrogativas de investimento legal. Então,
1321 tem gente lá que tem um pequeno abatedouro, um pequeno laticínio. Então, eu
1322 acho que se alterasse a lei que já existe, ficaria melhor do que criar uma nova I
1323 porque ai choca, né. É minha sugestão, Jaiminho. VER. JAIME: Uma parte,
1324 vereador Alex. Na verdade, essa lei está abrangendo mais ainda o que foi^
1325 colocado na lei do nobre vereador aí. Porque o Zezinho fez um estudo na lei de
1326 autoria de vossa excelência e lá fala dos pontos turísticos somente. No caso dessa
1327 lei aí, abrange para todos os produtores rurais. Então, as estradas que são
1328 contempladas com mais de um produtor rural vai ser abrangida por essa lei. Mas,
1329 vai ser lido hoje e ai... VER. ALEX: Só dizer, Jaime, que na época nós tivemos
1330 junto, a câmara, eu acho que o Heros... VER. ZÉ GOTA: Fomos até no ministéri
1331 público para lutar. VER. ALEX: Exatamente! E, naquela ocasião lá,
1332 ministério público, ficou falado que essa questão de municipalizar a estra
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vicinal, ela tem que ter uma justificativa que seja geral. Enfim, vamos estudar,
se realmente a lei que vossa excelência está propondo vai englobar tudo. Fica
muito melhor. Mas, ter esse cuidado com a justificativa, porque naquela ocasião
ficou muito claro essa preocupação com o uso do maquinário e tal. VER. JAIME;
É... E, não vai ser individual, vai ser coletivo, vai atender a vários... (palavras
inaudiveis).
Continuou-se a leitura. Projeto de Lei n° 013/2020, de 07 de maio de 2020, de
autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre medidas para
pagamento dos créditos de natureza tributária, visando auxiliar os contribuintes
no enfrentamento da emergência de saúde pública de importância internacional
decorrente da pandemia provocada pelo Coronavírus (Covid-19)". Depois de
lido foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação;
Economia e Finanças e; Educação, Cultura, Saúde, Assistência Social e Defesa
da Mulher.
VER. DR. NETO: Esse é aquele que você tinha falado, Joãozinho, que não teria
condições? SR. PRESIDENTE: Sim. Você queria fazer a votação dele, Netinho?
VER. DR. NETO: Não... estou lendo para... vai retirá-lo? SR. PRESIDENTE:
É. Vamos deixar ele para uma apreciação mais... VER. DR. NETO: Está ok,
então. Só lido.
Continuou-se a leitura. Projeto de Lei n° 014/2020, de 11 de maio de 2020, de
autoria do Poder Executivo Municipal, que "Autoriza o poder executivo a
outorgar cessão de uso de bem móvel à entidade que menciona". Depois de lido
foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Educação,
Cultura, Saúde, Assistência Social e Defesa da Mulher.
VER. DR. NETO: A empresa enviou os documentos dela, da associação, depois
está à disposição de todos os vereadores. Esse projeto só está sendo lido e poderá
a priori ser votado na próxima sessão. VER. MIGUELÃO: Dr. Joãozinho, es^
caminhão é aquele que o deputado federal Sávio destinou à aldeia? SR.
PRESIDENTE: É Miguel. Muito bem, meu decano. É aquele mesmo. VER.^^^^^
GUSTAVO: Mas, que associação que é essa? SR. PRESIDENTE: Essa é
associação presidida, é uma das mais antigas de lá, é uma associação... VER.
GUSTAVO: Funciona bem? SR. PRESIDENTE: Funciona bem e é uma das
mais antigas, essa, salvo o melhor juízo, tem doze anos. É uma das únicas que
conseguiu resistir... mas, nós não vamos votar hoje. VER. GUSTAVO: Sim...
mas, se a associação é séria... SR. PRESIDENTE: E... a associação é.
convenhamos, o Miguel sabe bem disso, esse é um trabalho exaustivc
Cacique José Maria. O Zé Maria contou ai, com a ajuda do Miguel, e é por
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1370 que eu digo, é um dos nossos melhores quadros. Todo mundo sabe, que na
1371 eleição passada, eu trabalhei para que o Miguel fosse deputado. Eu tinha e
1372 continuo tendo a leitura de que o Miguel estava talhado para o exercício, faria,
1373 uma grande representação da nossa cidade na capital. E, na época, o Miguel
1374 conseguiu ali, no apagar das luzes em Brasília - claro que o deputado Sávio fez
1375 a emenda, mas depois ele saiu, aí a coisa ficou meio parada - o Miguel conseguiu,
1376 e outros, conseguiram articular isso aí. O papel do Zé Maria também... para
1377 uma grande conquista. Mas, será votado a posteriori, no momento oportuno?
1378 Inclusive, dou ciência à Casa, aproveitar a oportunidade, para dizer também que^
1379 na próxima sessão, nós amarraremos tudo, vereador Jaime, para disponibilizar,
1380 agora já há documentação, as máquinas para os pequenos produtores da nossa
1381 região. Isso é de fimdamental importância, principalmente nesse momento de
1382 crise. Já está com a documentação agora, o Jaiminho reiteradamente fez esse
1383 pedido e agora nós conseguimos organizar tudo. Aí, na próxima sessão, nós
1384 votaremos os dois projetos, agora com a garantia de que tranqüilo. VER.
1385 GUSTAVO: Presidente, fugindo um pouco do assunto, se me permite, você e o
1386 Jaime que está em contato, o que foi feito daqueles dois resfriadores de leite que
1387 está nos assentamentos? Está sendo utilizado? Está onde eles? SR.

1388 PRESIDENTE: Subinutilizado. Que eu saiba tem um que estava aqui no Serra
1389 Verde e o outro eu desconheço o paradeiro. VER. GUSTAVO: Rapaz, nós
1390 tínhamos que dar uma olhada nesse trem. Aqueles dois resfriadores, até eu que
1391 levei um dos resfriadores lá para o Serra Verde. SR. PRESIDENTE: Pois é, está
1392 subaproveitado né, porque nós não temos uma tradição leiteira na região. VER.
1393 GUSTAVO: Pois é, tem que aproveitar. São só dois, não é tão grande.
1394 Continuou-se a leitura. Projeto de Lei ii° 017/2020, de 07 de maio de 2020, de
1395 autoria do Vereador Gustavo Nolasco Guimarães-PSL, que "Dispõe sobre o
1396 envio à câmara municipal, por parte do poder executivo, os documentos que ^
1397 menciona". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de ConstituiçãoK^JX
1398 Justiça e Redação e; Economia e Finanças.
1399 VER. MIGUELÃO: Esse aqui, a prefeitura está aderindo uma ata lá de Cuiabá? vj
1400 VER. DR. NETO: Não! Teve um erro material aqui, esse projeto que foi lido vai
1401 ter que alterar aqui. O erro material, eu já passei para a secretaria lá. VER.
1402 GUSTAVO: Neto e presidente, esse projeto, eu acho que é de interesse de todos.
1403 Todos podem assinar? Nós vamos corrigir o projeto, colocar todos os
1404 vereadores? Eu acho que é de interesse de todos aqui. VER. DR. NETO: E,
1405 para ser justo, presidente e vereadores, a Clenia reenviou os gastos da secret£
1406 que vieram de recurso federal. DR. HEROS: Vereador Neto, esse erro ai,
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1407 tinha detectado ele quando eu fui fazer o parecer. Ele já foi corrigido. E porque
1408 a digitalização é de antes da correção, mas no projeto físico já está corrigido.
1409 Continuou-se a leitura. Projeto de Lei n° 018/2020, de 11 de maio de 2020, de
1410 autoria da Mesa da Câmara Municipal, que "Altera as Leis Municipais n° 3.272
1411 de 23 de fevereiro de 2012 e n° 4.117 de 02 de setembro de 2019". Dep
1412 lido foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redaçã<
1413 Economia e Finanças. Projeto de Lei Complementar n° 009/2020, de 11
1414 maio de 2020, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Altera a
1415 Complementar n° 084 de 01 de abril de 2005 e suas alterações, que dispõe sobre
1416 a estrutura organizacional da administração direta do poder executivo e dá outras
1417 providências". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de Constituição,
1418 Justiça e Redação e; Educação, Cultura, Saúde, Assistência Social e Defesa da
1419 Mulher.

1420 VER. DR. NETO: Também é um projeto lido agora, para ser votado na próxima
1421 sessão. VER. SIVIRINO: Neto, boa noite. É o seguinte: eu tive cuidado de pegar
1422 essa lei para dar uma olhada, até me interessa muito isso aí também, a gente
1423 quando toca nessa questão, a gente vai um pouco mais afundo porque a gente
1424 entende um pouco também. E, fui no parecer jurídico do Heros, ele abordou bem
1425 isso, parabéns Heros, a gente viu lá que tem um apontamento desse; a gente foi
1426 pesquisar, e ao meu ver tem dois pontos falhos nesse projeto de lei. O primeiro
1427 deles, é que ele repete aí, ele tem que cancelar de alguém para criar outro. Ele
1428 tem que revogar a lei que é da secretaria de esporte e levar para a secretaria de
1429 educação. Ponto. O segundo ponto, na Lei n° 84, art. 46, quando cria... a
1430 secretaria municipal de esporte e lazer compreende as unidades subordinadas
1431 diretamente ao secretário municipal de esporte e imediatamente aos seus
1432 respectivos titulares: 1 - coordenador geral; 1.1 - coordenador de projetos
1433 especiais; 1.2 - coordenador de esportes especializados. Quando ele vem agó
1434 para o Projeto de Lei n° 009 de 11 de maio, ele já começa lá no 6. Nós ficamos
1435 lá no item 1, 1.1 e 1.2; tem algo errado aí. Aonde está o item 2, o item 3, para
1436 chegar nesse último item? Esses outros cargos que estavam ali, eles foram para
1437 onde? Na mesma situação acontece quando vem para o art. 2 do dia 11 de maio,
1438 já começa lá: 7... quando você vem na lei anterior, você vai lá no pessoal da
1439 secretaria de esportes é a mesma situação, recorre na mesma situação. Aí, está o
1440 7, só que ele só vem até o 4, o 5 e o 6, eles desapareceram. Tem algo errado ay
1441 VER. DR. NETO: Vereador Sivirino, sem querer atropelar aqui, eu peço
1442 permissão ao presidente, eu acho, vossa excelência que é da comissão do esp
1443 e é muito ligado lá com a secretaria, eu acho que vossa excelência poderia ir ai
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1444 lá e fazer esse encaminhamento junto com o Bilego e junto com o pessoal lá,
1445 para ele voltar para a próxima sessão já com essas alterações e, nós podermos ter
1446 a segurança de poder votar esse projeto. VER. SIVIRINO: Sim! E aí, nessa
1447 mesma situação aí, fica criado dois cargos, que não extingue a secretaria de
1448 esporte, não está extinguindo de lá, e cria o outro novamente, ou seja, nós vam
1449 ter quatro cargos aí com secretarias diferentes. Então, tem que ver isso ai.
1450 Heros também deve estar atento a isso. E, a outra situação também que me
1451 preocupa, agora isso é coisa minha essa questão, que eu não vou nem questionar
1452 o pessoal da coordenação de esportes, eu nem vou questionar com eles, é eu
1453 questionar aqui... Nós estamos no último mandato, nós criamos agora, o
1454 conselho municipal de esporte, o fimdo municipal de esporte, para fortalecer a
1455 secretaria, aí tira o único bem que o camarada tem lá para jogar para outra pasta
1456 que não tem tempo. Tem tempo de cuidar bem da educação, justiça seja feita; o
1457 professor Alberico faz um trabalho fantástico na educação, mas gerenciar
1458 ginásio, deixar a cargo de quem vai locar quem não vai locar, quem vai fazer ou
1459 deixou de fazer... como é que vai funcionar isso... como é que funciona... são
1460 pessoas técnicas capacitadas que está nessa pasta que deveria cuidar. VER. DR.
1461 NETO: A única maneira que eu vejo dela ser mudada ou porquê, seria porque
1462 nós extinguimos a secretaria de esportes, né. Só tem coordenadoria. E, às vezes,
1463 algum recurso que poderia vir para a educação... quando for ter uma competição
1464 ter um recurso para poder ir. Porque eu não se dentro da secretaria, a
1465 coordenadoria de esporte teria esse aparato de fazer esse processo. VER.
1466 SIVIRINO: Sim, mas Neto, pelo o que eu entendi aqui, ele não está extinguindo
1467 a pasta secretaria de esportes, ele está transferindo responsabilidade, e aí ele está
1468 transferindo de responsabilidade os dois ginásios. VER. DR. NETO: Certo! Mas,
1469 vamos fazer assim, vossa excelência faz esse encaminhamento então, não é
1470 presidente? SR. PRESIDENTE: Sim, com certeza. Nós temos tempo para faz»
1471 encaminhamento, o projeto não tem pedido de urgência e todas essas questões
1472 podem ser trabalhadas. Inclusive Ver. Sivirino, se vossa excelência entend
1473 pertinente, convocar aí, o administrador, o Bilego né, eu acho, ou quem é, para ^
1474 equacionar essas questões, que aí nós podemos votar o projeto. Inclusive,
1475 fazendo as objeções que vossa excelência entender pertinentes nas questões aí...
1476 VER. SIVIRINO: Muito obrigado. DR. HEROS: Presidente, deixa eu aproveitar
1477 a pausa aqui, eu consegui achar o número da emenda aditiva. Eu posso ler o text
1478 para o senhor, para o senhor ver se quer acrescentar mais alguma coisa, e aí
1479 já encaminho para o Dr. Neto? Ficou assim: "Art. 1° do projeto delei supra passa
1480 a vigorar acrescido do seguinte parágrafo: Parágrafo 2° - As contratações apenas
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1481 poderão se efetivar após chamados todos os classificados no processo seletivo,
1482 os quais, caso assim o queiram deverão renunciar às vagas por escrito". É isso?
1483 SR. PRESIDENTE: Não... mas ai o Jaime sugestionou que não houvesse essa
1484 exigência de ser por escrito. Pode deixar só até a parte onde reserva para eles
1485 preferência. Basta colocar parágrafo único - as contratações se iniciarão pelos
1486 aprovados em processo seletivo que ainda não assumiram. Só isso. DR. HEROS:
1487 Dr. Neto, aí eu já vou te enviar, o senhor lê primeiro... VER. JAIME: A
1488 convocação tem que ter prazo. Durante aquele prazo, aquela data do início até o
1489 fim, o candidato tem que se apresentar á secretaria. Ele não apresentando dentro
1490 daquele prazo, ele perde então a vez. SR. PRESIDENTE: Pois é, mais eu ainda
1491 acho que nós poderíamos colocar nesse projeto, uma condicionante para
1492 prestigiar quem passou no seletivo; ás vezes, faltou um documento, ás vezes
1493 nessa correria de Covid tinha muita gente lá, estava lotado. Eu fui na secretaria
1494 aqueles dias, você chegava tinha... eu ainda acho que nós deveríamos prestigiar
1495 aquelas pessoas. Sabe por que? Salvo o melhor juízo, o prazo de validade de
1496 seletivo pode ser prorrogado. Não pode? Eu desconheço os termos que foi feito.
1497 Ele pode ser prorrogado. VER. JAIME: Presidente Joãozinho, no caso aqui, ele
1498 tem que ser convocado a tomar posse, aí durante essa convocação tem um prazo.
1499 SR. PRESIDENTE: Sim, eu entendo. VER. JAIME: Mas, escuta só: tem
1500 candidato que ele não vai ser encontrado. Ele pode ter mudado de cidade, pode
1501 ter mudado... aí você exigir um documento expresso do candidato já é mais
1502 complicado. SR. PRESIDENTE: Deixa eu ser objetivo então. Assim como o
1503 vereador José Gota, eu fui procurado por um servidor que disse que ele foi
1504 preterido. Entendeu? É diferente, ele foi preterido, ele não foi chamado e nem
1505 foi oportunizado. E, essa pessoa se pôs á disposição e falou: olha, já acabou.
1506 Então assim, eu não acho que se deve fazer isso. Acho que a gente deve respeit;
1507 quem foi aprovado no seletivo. Essas pessoas tem que ter garantia. VER. DR
1508 NETO: Mas aí, faz a emenda autorizando desde que chame todo os do seletivo.
1509 Pronto. SR. PRESIDENTE: Exatamente! É isso que eu estou dizendo. VER!
1510 VALDEI: Joãozinho, tem que ser por ordem de classificação. Você chamou o
1511 52, chama o 53, chama o 54... SR. PRESIDENTE: Exatamente! E aí, tem 50
1512 vagas, vamos imaginar que ainda tem vinte pessoas do seletivo que não foram
1513 contratados e que querem trabalhar, essas pessoas têm que serem prestigiadas.
1514 Não pode agora falar: Não... agora o seletivo não vale mais, nós vamos cham;
1515 quem quiser chamar, quem fulano indicar, quem fulano achar que deve. Ni
1516 Não pode ser assim não, tem que prestigiar o seletivo. VER. ZÉ GOTA:
1517 concordo plenamente. Muito bom. VER. JAIME: Isso também não atrapalha
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1518 não. Isso é até bom. Pode ser assim. SR. PRESIDENTE: Porque tem que
1519 prestigiar a legalidade das coisas. VER. ZÉ GOTA: Ter os profissionais num
1520 momento como esse aí é o que realmente importa. DR. HEROS: Dr. Neto, então
1521 já está no seu WhatsApp a emenda, aí você tem que ler ela primeiro agora e rií
1522 hora da votação vota nas mesmas condições do projeto, antes do projeto. Certo
1523 Já está prontinho aí. VER. DR. NETO: Então, nós temos aqui, meus amigos,
1524 dois projetos de urgência para votar hoje. Um é agora, o Projeto n° 016/2020 e
1525 o n° 017/2020. Eu vou ler o Projeto n° 016/20, é um projeto de fácil
1526 entendimento. É um erro material.
1527 Projeto de Lei n° 016/2020, de 11 de maio de 2020, de autoria do Poder
1528 Executivo Municipal, que "Dispõe sobre a alteração do Art. 1 11 da Lei n° 4.172
1529 de 05 de maio de 2020, a fim de corrigir erro material e dá outras providências".
1530 Depois de lido foi encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação.
1531 VER. DR. NETO: Heros, esse é aquele espaço do banco ali? É... então, é só
1532 aquele espaço que nós autorizamos. Então, é só para corrigir o erro material.
1533 Agora vou passar para a emenda que o Heros enviou à Câmara, a emenda àquele
1534 Projeto n° 017/20.
1535 Emenda Aditiva n° 004/2020, de 18 de maio de 2020, de autoria do Vereador
1536 Dr. João Rodrigues de Souza-PDT, "Ao Projeto de Lei n° 017/2020 de 18 de
1537 maio de 2020 de autoria do poder executivo municipal". Depois de lida foi
1538 encaminhada às Comissões de Constituição, Justiça e Redação; Economia e
1539 Finanças e; Educação, Cultura, Saúde, Assistência Social e Defesa da Mulher.
1540 Projeto de Lei n° 017/2020, de 18 de maio de 2020, de autoria do Poder
1541 Executivo Municipal, que "Autoriza a contratação temporária para enfretamento
1542 da emergência de saúde pública de importância internacional, decorrente do
1543 novo Coronavírus (Covid-19) e dá outras providências". Depois de lido f<^
1544 encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação; Economia
1545 Finanças e; Educação, Cultura, Saúde, Assistência Social e Defesa da Mulher.
1546 ORDEM DO DIA /Votação dais) matéria!s)) - SR. PRESIDENTE: Quaí
1547 comissão tem que votar nele, Netinho? Constituição; economia e finanças; e
1548 saúde né? Tem os pareceres de todas as comissões, Neto? Constituição, justiça
1549 e redação, você é dela. Neto? VER. DR. NETO: Sou! Constituição, justiça e
1550 redação, eu voto favorável. Vereador Neto, vereador Jaime e vereador Zé Gota.
1551 VER. ZÉ GOTA: Voto favorável. VER. JAIME: Favorável. SR. PRESIDENTl
1552 Comissão de economia e finanças, como vota? VER. MIGUELÃO: Só ter
1553 Miguelão nela aqui e ele é membro. O Murilo e o Júlio não estão. VER. Dl
1554 NETO: Presidente, aqui só apareceu só a de constituição e justiça. SR.
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1555 PRESIDENTE: Não! Mas, está errado, doutor. Vamos fazer o certo, depois ele
1556 faz. Tem que constar na Ata e depois faz a correção. Nomeio o Ver. Pebinha e o
1557 Ver. Prof. Alex para proferirem votos na comissão de economia e finani
1558 justamente com o vereador Miguelão. Como vota Ver. Pebinha no parecerá
1559 VER. PEBINHA: Voto favorável. VER. ALEX: Favorável. SR. PRESIDENTE:
1560 Comissão de educação, saúde e sustentabilidade, como vota a comissão? VER.
1561 PEBINHA: Eu voto favorável. VER. SIVIRINO: Favorável. SR.
1562 PRESIDENTE: Dr. Paulo Raye? VER. MIGUELÃO: Não está presente meu
1563 presidente. VER. SIVIRINO: São dois votos favoráveis, então proclamo o
1564 resultado na comissão. Em discussão os pareceres à emenda. Em votação - os
1565 que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem.
1566 Aprovado por unanimidade de votos, os pareceres a Emenda ao Projeto de Lei
1567 n° 017/2020. Mérito da emenda. Algum vereador gostaria de manifestar-se
1568 quanto ao mérito? Sem manifestação de mérito, em votação. Os que são
1569 favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovada por
1570 unanimidade de votos a Emenda ao Projeto de Lei n° 017/2020.
1571 Resumo final da aprovação da emenda acima. Emenda Aditiva n° 004/2020.
1572 de 18 de maio de 2020, de autoria do Vereador Dr. João Rodrigues de Souza-
1573 PDT, "Ao Projeto de Lei n° 017/2020 de 18 de maio de 2020, de autoriza do
1574 poder executivo municipal". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões:
1575 Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Educação, Cultura,
1576 Saúde, Assistência Social e Defesa da Mulher. Aprovados por unanimidade de
1577 votos dos vereadores presentes. Mérito: não houve manifestação de mérito,
1578 como verificado acima. Votação da Emenda Aditiva n° 004/2020. de 18 de maio
1579 de 2020. Aprovada por unanimidade de votos dos vereadores presentes.
1580 SR. PRESIDENTE: Projeto de Lei n° 017/2020. Como estão os pareceres?
1581 Parecer da comissão de constituição, justiça e redação, como vota a comissã
1582 Parecer da comissão de economia e finanças, como vota? Como vota Pebinha
1583 em substituição? VER. PEBINHA: Favorável. VER. ALEX: Favorável. S
1584 PRESIDENTE: Comissão de educação, sustentabilidade e saúde. VER.
1585 PEBINHA: Favorável. SR. PRESIDENTE: Ver. Alex, vossa excelência também
1586 faz parte dessa comissão, né? Sivirino? Favorável. Proclamo o resultado: os
1587 pareceres são todos favoráveis. Em discussão, os pareceres das comissões
1588 Projeto de Lei n° 017/2020. Dou por encerrada a discussão, em votação.
1589 são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Apr
1590 por unanimidade de votos, os pareceres ao Projeto de Lei n° 017/2020. Mé^
1591 do projeto. Algum vereador gostaria de manifestar-se quanto ao mérito?
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1592 MIGUELÃO; Só dá uma explanada aí, doutor, do projeto. VER. DR. NETO; Eu
1593 vou ler o projeto.
1594 (Nesse instante, foi feita a leitura na íntegra do Projeto de Lei n® 017/2020).
1595 VER. MIGUELÃO: Bom, obrigado, Dr. Neto. Era só mesmo para lembrar que"^
1596 esse projeto, ele chegou aí na data de hoje, então ele veio com urgência
1597 urgentíssima. Eu voto favorável, senhor presidente. VER. ZÉ GOTA: Neto, são
1598 quantas vagas? São 45 enfermeiros? VER. DR. NETO: Não! 55, 45 para técnico
1599 e 6 maqueiros. SR. PRESIDENTE: Não esquecendo que ao texto do projeto
1600 passará a ser integrado da emenda que foi já aprovada, que integrará o texto fínal
1601 do projeto. Mérito do projeto, nós estávamos na discussão de mérito, algum
1602 vereador mais gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? VER. DR. NETO:
1603 Não! Eu só quero parabenizar a secretária de saúde, a Clenia, nesse momento
1604 difícil ali. Nós sabemos da situação, da pressão no servidor da saúde. Eu penso
1605 que talvez, futuramente, poderá vir médico também para ser contratado porque
1606 nós já tivemos até alguns médicos, infelizmente foram contaminados com o
1607 Covid, mas já é um começo. Eu acho importante sim. As escalas serão
1608 preenchidas. Nós tivemos, muitos vereadores entraram em contato com o pessoal
1609 da saúde, alguns estavam sobrecarregados. Técnicos sobrecarregados,
1610 enfermeiros. Então, com essa autorização, eu acho que a gente pode sanar isso e
1611 vai melhorar muito o atendimento, não tenho dúvida nenhuma nisso. Eu só
1612 agradeço e parabenizo. VER. ZE GOTA: Presidente, as palavras do Ver. Neto...
1613 Eu só tenho que parabenizar a secretária de saúde, a Clenia, porque a gente sabe
1614 o trabalho árduo dela, principalmente no meio de uma pandemia. Se antes já era
1615 difícil, imagina nessa pandemia. E, ela está mostrando o braço fírme que ela tem,
1616 independente de várias coisas que as pessoas vem falando, não depende dela
1617 sobre a questão de pagar a insalubridade e entre outras coisas. É como uma vez
1618 você mencionou, é de dia, é de tarde, é a noite, de madrugada, o telefone de
1619 não para, e ela sempre lutando aí, para solucionar os problemas da saúde do
1620 nosso município. Então, eu só queria registrar aqui, parabenizar ela e toda.
1621 equipe, vigilância de saúde, toda equipe que está fazendo um excelente trabalho
1622 aí, em nosso município. SR. PRESIDENTE: É verdade, nós temos alguns
1623 abnegados aí, o caso dela. É o caso do Paulo Henrique, o PH, que faz um trabalho
1624 excepcional. OUia, eu sou encantado... não sei como é que esse povo está
1625 vivendo, eles trabalham dia e noite. Realmente são inspiradores, os exemplo
1626 dados pelas equipes comandadas pela Clenia e pelo Paulo Henrique. Mais algu
1627 dos vereadores gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? VER. CELSON: Eu
1628 também gostaria também de estar parabenizando a secretária, o Paulo Henriqui
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1629 e toda a equipe. O pessoal da polícia militar também que está sempre junto.
1630 Realmente, eles estão fazendo um trabalho maravilhoso. E, essa secretária tem
1631 que tirar o chapéu, toda hora que você liga para ela, pode ser meia-noite\ela
1632 atende o telefone. Isso é importante. Entendeu, presidente? Eram essas as minh
1633 palavras. VER. DR. NETO: E uma ação da câmara também né, Joãozinho?!
1634 Pedimos para contratar também, a câmara está atenta a isso. VER. ZÉ GOTA:
1635 Presidente, inclusive tinha que parabenizar aqui, eu vi que colocou a pia, aí eu
1636 falei: uai, mas está faltando um sabonete aqui e tal, um álcool gel. Aí, hoje cedo
1637 me pararam ali na rua e falaram: olha, vocês estão de parabéns... vocês
1638 colocaram a "piazinha" ali, o álcool em gel, o sabonete líquido. Eu mesmo passei
1639 lá, lavei minha mão. Que hoje em dia é como se diz, eu acho que vai ser uma
1640 coisa cultural. Você mesmo longe conversando com os outros, onde você ver
1641 uma pia e um álcool em gel, você já quer passar e lavar. Aí ele falou: moço, eu
1642 já estou é paranóico. Na hora que eu falei: onde eu vou lavar minha mão? Eu
1643 vou que entrar numa loja e pegar um álcool em gel. Ele falou: olha, tem ali em
1644 frente. Então, eu gostaria de parabenizar toda a câmara municipal aí também.
1645 Sempre atenta. SR. PRESIDENTE: É... os nossos servidores, eu disse isso hoje,
1646 eles são também de uma qualidade e de um comprometimento. Isso aí é idéia da
1647 nossa gestora da administração da Casa. Mais algum vereador gostaria de
1648 manifestar-se quanto ao mérito do projeto? VER. ZÉ GOTA: Presidente, tem
1649 haver sobre o projeto, sobre o que a gente discutiu na sexta-feira. A gente sabe
1650 que a minha preocupação é o que? Estamos autorizando, tem que ter, tem que
1651 contratar e tudo. Mas, a gente sabe muito bem, que muitos enfermeiros e técnicos
1652 estão saindo, e eu falo até que eles estão muito certos, sobre a questão salarial
1653 deles ou pelo menos pela questão da insalubridade, presidente. Você tem alguma
1654 resposta, o senhor ou o vereador Neto? SR. PRESIDENTE: Nós estam^
1655 tentando construir... porque é aquilo que eu disse, a gente tem que ter muita
1656 responsabilidade; primeiro porque não é atribuição nossa conceder adicionais,
1657 qualquer questão que implique em gasto não é atribuição do vereador.
1658 Entretanto, é sim papel nosso, servirmos como intermediários dessa necessidade
1659 do nosso servidor do município com o prefeito, estabelecer uma ponte para que
1660 esse diálogo seja possível. Nós estamos trabalhando para construir esse diálogo.
1661 Ocorre que, para que nós "varmos" ao prefeito... desde da semana passada, nó^
1662 estamos tentando fechar isso, nós precisamos de número. Não se pode falar
1663 um beneficie, de um benefício, sem dizer quanto que isso implica, qual o vai'
1664 disso na folha. Nesses tempos de difículdade, uma das dificuldades que a gentç,
1665 sabe, são as dificuldades econômicas dos entes federativos, tanto municípios
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1666 quanto estados e a própria União. Então, nós estamos sim, construindo.
1667 Sabemos, como nós dissemos no início dos trabalhos, não só tamb^ os,
1668 servidores da saúde, mas, servidores de outras pastas, no caso do pessoa
1669 CRAS, o pessoal da assistência social e outras, que trabalham em condições d
1670 insalubridade expostas ao convívio diário com a população. Então, nós estamos
1671 sim, fazendo esse encaminhamento. Claro que sabemos, que tudo é muito
1672 urgente, tudo é para ontem, mas nós temos que ter a sabedoria para estabelecer
1673 o diálogo, mostrar em números que isso é possível. Então, nós estamos
1674 trabalhando para construir essa solução. VER. ZE GOTA: Aquele dia, na sexta-
1675 feira, que o senhor ligou lá para o secretário de planejamento e depois na
1676 secretária, o senhor já tem assim por cima, só da secretaria de saúde? SR.
1677 PRESIDENTE: Eu tenho uma margem, mas como eu pedi um número mais
1678 exato para que não haja dúvida, para que a gente possa dizer: olha, dá para pagar
1679 isso aqui e a gente pode tirar dali. Porque essa é a história de administrar. A gente
1680 não tem mais receitas. É quase impossível, quer dizer, não é que não tenha mais,
1681 é quase impossível ampliar receitas. Então, nós temos que fazer escolhas. Dizer:
1682 olha, para que nós assumamos esse gasto, a gente concorda que retire daquele
1683 outro local, daquilo que estava planejado, que se faça o remanejamento. Isso tem
1684 que ser construído com diálogo, com conversar. A gente já viu da semana
1685 passada, e claro evidente não podia ser diferente, o prefeito não é totalmente
1686 fechado à questão do diálogo, e a nós cumpre o papel de construir essas pontes,
1687 de construir essas conversações, para poder achar pontos de equilíbrio entre o
1688 justo, nesse caso que é a questão salarial do servidor, a recompensa salarial, e as
1689 possibilidades de pagamento da administração. Temos que achar um ponto de
1690 equilíbrio aí. Ok? Podemos ír para o voto? Então, dou por encerrada a discussão.
1691 Em votação, o Projeto de Lei n° 017/2020, que autoriza a contratação de
1692 servidores temporários pelo município para trabalhar na área da saúde em íúnç
1693 do enfretamento da crise provocada pela pandemia de Coronavírus. Em votação,
1694 os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem,
1695 Aprovado por unanimidade de votos, o Projeto de Lei n° 017/2020.
1696 Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 017/2020. de
1697 18 de maio de 2020, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Autoriza a
1698 contratação temporária para enfrentamento da emergência de saúde pública de
1699 importância internacional decorrente do novo Coronavírus (Covid-19) e dá
1700 outras providências". Votação dos pareceres favoráveis das Comissõe
1701 Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Educação, Cultura
1702 Saúde, Assistência Social e Defesa da Mulher. Aprovados por unanimidade d
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1703 votos dos vereadores presentes. Mérito: se manifestaram os vereadores
1704 Miguelão, Zé Gota, Dr. Neto, Celson e Dr. Joãozinho, como verificado acimá
1705 Votação do Projeto de Lei n° 017/2020. de 18 de maio de 2020. Aprovado por
1706 unanimidade de votos dos vereadores presentes. <
1707 SR. PRESIDENTE: Dr. Neto, o próximo projeto. VER. DR. NETO: Terminaram
1708 os projetos, senhor presidente. Tinham dois de urgência, aquele lá da alteração
1709 da rua... SR. PRESIDENTE: Mas, nós não votamos ele ainda, Netinho. Tem que
1710 votar o mérito. VER. DR. NETO: Quer que leia ele novamente? É só aquela
1711 alteração da rua. É o Projeto n° 016/2020 de 11 de maio. VER. MIGUELÃO:
1712 Senhor presidente, nós vamos fazer uma extraordinária? SR. PRESIDENTE:
1713 Sim, Miguel, mas nesse caso aí, deixa eu falar a vossas excelências. Nesse caso
1714 aí, nós precisaríamos aprovar, vou dizer porquê. Há uma ação do ministério
1715 público federal também em nível de conversação, está todo mundo dialogando,
1716 está todo mundo tentando conversar, todo mundo consciente de que a gente
1717 precisa se ajudar, né. Então, o ministério público federal está em conversação
1718 com o município e com a caixa econômica, para viabilizar aquele atendimento.
1719 E nós, é claro, temos muito interesse que aquele atendimento seja feito de forma,
1720 primeiro com dignidade para que as pessoas não tenham que se expor como se
1721 expuseram e toda aquela situação. Então, isso precisa urgente. Então, nós
1722 precisaríamos votar. Por isso, eu indico que nós votemos hoje, Miguel. VER.
1723 MIGUELÃO: Sim, então... mas é pelo seguinte: que a nossa sessão já extrapolou
1724 faz muito tempo. SR. PRESIDENTE: É verdade. VER. MIGUELÃO: Já é
1725 23:41h. Então assim, teria que abrir uma outra sessão faz tempo. (Falas de
1726 vereadores sobrepostas e inaudíveis). VER. DR. NETO: Senhor presidente, vou
1727 dar uma sugestão. Vamos votar esse projeto, é urgência, e se for ter uma sessão,
1728 ai a gente leva as indicações para essa sessão. SR. PRESIDENTE: Submeto ao
1729 soberano plenário a sugestão do vereador Dr. Neto. VER. ZÉ GOTA: U^
1730 exemplo, por mim já pode, é igual o presidente falou, tipo, fecha e já abre outr
1731 SR. PRESIDENTE: Submeto autorização do soberano plenário para prorrogação
1732 da sessão por uma hora. Os que são favoráveis permaneçam como estão, os
1733 contrários se manifestem. Autorizado o pedido de prorrogação da sessão?
1734 Vereador Neto... VER. DR. NETO: Então, presidente, é o Projeto de Lei n°
1735 0 1 6/20 20 de 11 de maio, veio também com pedido de urgência, retificando um
1736 erro material lá no art. 1 ° - rua Carajás no trecho compreendido entre a rua Goiás
1737 e a rua Simião Arraya. Art. 2° - essa lei entra em vigor na sua publicação. Revog,
1738 a publicação ao contrário. Gabinete do Prefeito. Barra do Garças, 11 de maio
1739 2 0 20. Assina o prefeito Roberto Farias. SR. PRESIDENTE: Mérito do projet
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1740 Algum vereador gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? VER.
1741 MIGUELÃO: Bom, a rua Goiás, então ela está sendo emendada, aq
1742 pedacinho até o rio Garças? SR. PRESIDENTE: Até a Simião Arraya, Migue
1743 VER. MIGUELÃO: Bom, eu gostaria de entender isso aí. Esse pedaço, ele va
1744 colocar outro nome lá? VER. CLEBER; Não! Vai fechar para o atendimento do
1745 pessoal. VER. MIGUELÃO: Ah tá... É o do fechamento... voto favorável, senhor
1746 presidente. SR. PRESIDENTE: Pessoal, me desculpem. Eu confesso que me
1747 perdi aqui. A dinâmica, eu não tenho certeza... nós já votamos os pareceres?
1748 VER. MIGUELÃO: Não votou, por isso que o meu parecer é favorável. SR.
1749 PRESIDENTE: Ah... então no parecer? VER. MIGUELÃO: É! Porque o senhor
1750 colocou o mérito, e está adiante. SR. PRESIDENTE: Você tem razão, Miguel.
1751 Parecer da comissão de constituição, justiça e redação, como vota a comissão?
1752 Proclamo o resultado: o parecer é favorável. Em discussão o parecer. Em votação
1753 - os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem.
1754 Aprovado por unanimidade de votos, o parecer ao Projeto de Lei n° 016/2020.
1755 Mérito. Algum vereador gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? Dou por
1756 encerrada a discussão de mérito. Em votação - os que são favoráveis
1757 permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
1758 unanimidade de votos, o Projeto de Lei n° 016/2020.
1759 Resumo finai da aprovação do projeto acima. Proieto de Lei n° 016/2020. de
1760 11 de maio de 2020, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispões
1761 sobre alteração do art. 1°, II da Lei n° 4.172 de 05 de maio de 2020, a fim de
1762 corrigir erro material e dá outras providências". Votação do parecer favorável da
1763 Comissão: Constituição, Justiça e Redação. Aprovado por unanimidade de votos
1764 dos vereadores presentes. Mérito: se manifestaram os vereadores Miguelão e
1765 Cleber, como verificado acima. Votação do Proieto de Lei n° 016/2020. de 11
1766 de maio de 2020. Aprovado por unanimidade de votos dos vereadores present
1767 SR. PRESIDENTE: Vamos fazer a leitura e votação das matérias ou vamói
1768 deixar para a sessão extraordinária, como sugerido pelo Dr. Neto? VER. DR^
1769 NETO: Vocês é que sabem, se quiser que eu leio aqui, eu mando bala. VER.
1770 MIGUELÃO: Nós podíamos deixar para a extraordinária, Neto. Vai ser que dia?
1771 SR. PRESIDENTE: Sugiro quarta-feira. VER. CELSON: Presidente, é só tocaQ
1772 bala ai. Vamos, estamos em casa mesmo, vamos terminar logo. S
1773 PRESIDENTE: Há duas proposições... VER. MIGUELÃO: Não! Vaipos
1774 terminar então, doutor. SR. PRESIDENTE: Vamos terminar então.
1775 Prosseguindo os trabalhos, iniciou-se a leitura das Indicações. Mocões/e"
1776 Requerimentos, as quais, foram lidas imediatamente. Indicação n° 110/20 do
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1851 enfermeiros, dos 45 técnicos e dos maqueiros. SR. PRESE)ENTE: Siiíi>
1852 excelência, concordo. VER. MIGUELÃO: Eu quero falar também no mérito,
1853 senhor presidente. Olha, eu vou votar em todas as matérias, menos na matéria lá
1854 de Xavantina. Eu acho o prefeito de Xavantina muito despreparado porque se
1855 ele fosse preparado, ele não faria uma matéria circular com essa atitude. Eu acho
1856 que ele teria que estar se unindo à Barra para somar. Até porque no município
1857 dele não tem nenhuma UTI. Se Deus o livre e guarde, acontecer de ter que
1858 mandar gente de lá para a UTI e Cuiabá e os outros lugares não tiverem vagas,
1859 vai vir aqui para Barra do Garças. E, quantos e quantos pacientes de Xavantina,
1860 Barra do Garças já atendeu? Então, pela ignorância dele, eu acho que o meu voto
1861 não vai fazer falta aí, colega, mas eu, fui um cidadão que eu ajudei muito
1862 Xavantina. O curso lá de Turismo, pô, passou na minha mão. Passou na minha
1863 mão, fui à Brasília, fui à Cuiabá, "arranquei" esse curso de Cuiabá com o meu
1864 amigo pessoal, Walter Albano. Está lá o curso, somando para o município.
1865 Então, Barra do Garças só tem a somar para Xavantina e aos demais municípí
1866 do Vale do Araguaia. Eu acho que o meu voto aí, não vai fazer falta. Eu quero"
1867 que registra o meu voto contrário aí. VER. CELSON: Presidente, o senhor me
1868 desculpe, é que a minha intemet caiu no momento em que o Miguelão estava
1869 falando aí, ele votou contrário sobre o quê mesmo? VER. DR. NETO; É uma
1870 moção de desagravo ao prefeito de Xavantina, Seu João... VER. CELSON: Ah
1871 tá, então o meu voto é favorável. SR. PRESIDENTE: Miguel, é uma moção de
1872 desagravo, ainda mantém o voto contrário? VER. MIGUELÃO: Mantenho o
1873 voto contrário. Eu acho que não soma para Barra do Garças esse tipo de
1874 retaliação. VER. GUSTAVO: Ato qual, eu também voto contrário a isso daí. É
1875 desnecessário. Eu acho que esse momento é hora da gente falar em combate a
1876 crise e não ficar com picuinha política porque um falou A ou B. Está bom?!
1877 VER. DR. NETO: Mas, vossa excelência é que fez a moção. Vossa excelência é
1878 o autor. SR. PRESIDENTE: Então, se vossa excelência vota ao contrário, eu
1879 sugiro... porque, às vezes, tem a questão da assessoria né. VER. DR. NETO:
1880 Então, vossa excelência pede para retirar. VER. GUSTAVO: Não... foi coisa da
1881 assessoria, peço desculpas... VER. DR. NETO: Então, pede para retirar de pauta.
1882 VER. GUSTAVO: Se é de autoria minha foi a assessoria que errou. Vocês me
1883 desculpem. Minha assessoria será punida. SR. PRESIDENTE: Vamos retirar
1884 pauta, Nolasco. VER. GUSTAVO: Retirado. VER. DR. NETO: Retirada entã
1885 a Moção de Desagravo n° 028/20. SR. PRESIDENTE: Concordo e parabéns p
1886 grandeza da Casa. Não somos nós quem vamos acirrar disputa e vamos no:
1887 apequenar nesse momento. Nós temos coisa muito mais séria para tratar.
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Parabéns pela maturidade. Parabéns pelo o meu decano que saiu a frente ai, co
sempre, na defesa da desnecessidade desse tipo de ação. VER. GUSTAVO: E, ã
minha assessoria com certeza está assistindo a sessão, e peço que não se repii
isso. Não é tudo que passa por mim, tem algumas coisas que eu dou autonomia
para a assessoria para mandar, mas a partir de agora, assessoria, tudo que for
fazer passe por mim. Totalmente desnecessária essa atitude. SR. PRESIDENTE:
Ok, excelência. Em votação as indicações, requerimentos e moções dessa sessão.
Os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem.
Aprovado por unanimidade de votos as moções, indicações e requerimentos.
Encerramento da sessão.

SR. PRESIDENTE: Excelências, não há mais assuntos para serem tratados. A
nossa sessão será designada para quarta-feira, qual o horário? Às 19h então,
estão todos convocados. A pauta será a votação dos projetos que estão em
condições de serem votados, quaisquer que sejam que estejam na pauta. Ok?
VER. ZÉ GOTA: Presidente, tem um cidadão amigo nosso ai, de todos os
vereadores, até mandou uma mensagem, ele está acompanhando a sessão atra
da sua live no Facebook, e falar que: se a sessão durar até meia-noite, desejar
parabéns a ele, que ele completou agora aí, mais um ano de vida, que é o
Wilsmho Nobre. Parabéns duas vezes, pelo aniversário e por estai
acompanhando a sessão ordinária do seu município. SR. PRESIDENTE: O
Wilsinho Nobre é um companheiro nosso. Parabéns Wilson, Deus abençoe e te
ilumine, querido. Mais um médico que nos honrará, e com certeza contribuirá
muito para o desenvolvimento da nossa cidade. É um vocacionado e apaixonado
pela Barra. Parabéns Wilson. Boa noite a todos.
Terminada a Ordem do Dia e não havendo mais nenhum vereador ou partícipe
inscrito, o senhor presidente declarou encerrado os trabalhos, cuja ata, se
aprovada, receberá a assinatura de quem de direito.
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